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CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DEL DISTRITO FEDERAL 

SEXTA SESiÓN DEL AÑO DOS MIL QUINCE 

SEGUNDA SESiÓN ORDINARIA 

EN LA CIUDAD DE MÉXICO, DISTRITO FEDERAL, SIENDO LAS DIECIOCHO 

HORAS CON VEINTINUEVE MINUTOS DEL VEINTISIETE DE FEBRERO DE DOS 

MIL QUINCE, EN LA SEDE DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, 

SITO EN CALLE HUIZACHES NÚMERO VEINTICINCO, COLONIA RANCHO LOS 

COLORINES, CÓDIGO POSTAL CATORCE MIL TRESCIENTOS OCHENTA Y SEIS, 

DELEGACiÓN TLALPAN; SE REUNiÓ EL CONSEJO GENERAL EN ACATAMIENTO A 

LO DISPUESTO POR LOS ARTlcULOS 32 y 33 DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y 

PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL, CONFORME A LA 

CONVOCATORIA EMITIDA POR EL CONSEJERO PRESIDENTE MARIO 

VELÁZQUEZ MIRANDA, EN EJERCICIO DE LA ATRIBUCiÓN CONFERIDA POR EL 

ARTIcULO 58, FRACCiÓN VII DEL MISMO ORDENAMIENTO LEGAL, DE ACUERDO 

A LA SI G U lENTE LI STA D E AS I STE N C lA: ------------------------------------------------------------

C. MARIO VElAzaUEZ MIRANDA 
CONSEJERO PRESIDENTE 

C. CARLOS ÁNGEL GONZÁlEZ MARTINEZ 
CONSEJERO ELECTORAL 

e, PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA 
CONSEJERO ELECTORAl 

C. GABRJELA WILLIAMS SALAZAR 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. JUAN Duet7.1As MORALES 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL 

C. RIGOBERTO ÁVILA ORDO~EZ 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA 

C. ZULY FERIA VALENCIA 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MtxlCO 

C. JosÉ RENÉ RIVAS VALLADARES 
REPRESENTANTE OEL PARTIDO ENCUENTRO SOCiAl 

C. JULIO VINICIO LARA MENDOZA 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO REGENERACIÓN NACIONAL 

c. YURI GABRIEL 8EL TRAN MIRANDA 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. OLGA GONZÁLEZ MARTfNEZ 
CONSEJERA ELECTORAL 

e, DANIA PAOLA RAVEl CUEVAS 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. RUBÉN GERALDO VENEGAS 
SECRETARIO DEL CONSEJO 

C. VICTOR MANUEL CAMARENA MEIXUEIRO 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL 

C. ERNESTO VILLAREAL CANTÚ 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO 

C. HERANDENY SÁNCHEZ SAUCEDD 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA AUANZA 

C. RENÉ. CERVERA GALÁN 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO HUMANISTA 

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, SOLICITÓ AL 

SECRETARIO DEL CONSEJO PROCEDER AL PASE DE LISTA PARA ); 

CELEBRACiÓN DE LA SESiÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL.------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO PROCEDiÓ A PASAR LISTA DE ASISTENCIA 

LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL E INFORMÓ LA PRESENCIA DE 

LOS CONSEJEROS ELECTORALES YURI GABRIEL BEL TRAN MIRANDA, CARLOS 

ÁNGEL GONZÁLEZ MARTINEZ, OLGA GONZÁLEZ MARTíNEZ, PABLO CÉSAR 

LEZAMA BARREDA, DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, GABRIELA WILLlAMS 
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REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL (C. VíCTOR MANUEL CAMARENA MEIXUEIRO, 

SUPLENTE), DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA (C. RIGOBERTO ÁVILA 

ORDOÑEZ, PROPIETARIO), DEL TRABAJO (C. ERNESTO VILLARREAL CANTÚ, 

PROPIETARIO), NUEVA ALIANZA (C. HERANDENY SÁNCHEZ SAUCEDO, 

PROPIETARIA), HUMANISTA (C. RENÉ CERVERA GALÁN, SUPLENTE) Y 

MOVIMIENTO REGENERACiÓN NACIONAL (C. JULIO VINICIO LARA MENDOZA, 

SUPLENTE); EL CONSEJERO PRESIDENTE (C. MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA) y 

EL SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL (C. RUBÉN GERALDO VENEGAS), POR 

LO QUE CON LA ASISTENCIA DE CATORCE INTEGRANTES, INFORMÓ QUE 

EXISTIA QLlOf?LlA4 PARA SESIONAR.----------------------------------------------------------------

ASIMISMO, INFORMÓ QUE LAS REPRESENTACIONES PARTIDISTA Y 

PARLAMENTARIA DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO, RESPECTIVAMENTE, 

MANIFESTARON SU IMPOSIBILIDAD PARA ASISTIR A LA PRESENTE SESIÓN.-----

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, DECLARÓ ABIERTA 

LA SESiÓN CON FUNDAMENTO EN LOS ARTlcULOS 124 DEL ESTATUTO DE 

GOBIERNO DEL DISTRITO FEDERAL, 33 DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y 

PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL Y 18 DEL 

REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y COMISIONES DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL. --------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, DIO LECTURA AL 

SIGUIENTE PROYECTO DE ORDEN DEL DIA: ----------------------------------------------------

UNO. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACiÓN DE TRES PROYECTOS DE ACTA 

DE LAS SESIONES DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

DISTRITO FEDERAL, CORRESPONDIENTES A: 1.1. PRIMERA SESiÓN ORDINARIA 

DEL VEINTINUEVE DE ENERO DE DOS MIL QUINCE; 1.2. TERCERA SESiÓN 

EXTRAORDINARIA, DEL VEINTINUEVE DE ENERO DE DOS MIL QUINCE, Y 1.3. 

CUARTA SESiÓN EXTRAORDINARIA, DEL DIECISÉIS DE FEBRERO DE DOS MIL 

QUINCE.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

DOS. INFORMES DE ACTIVIDADES QUE RINDE LA JUNTA ADMINISTRATIVA DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL AL CONSEJO GENERAL DEL 

PROPIO INSTITUTO: 2.1. INFORME DE ACTIVIDADES DE LA JUNT

r ADMINISTRATIVA OCTUBRE-DICIEMBRE DOS MIL CATORCE; 2.2. INFORME D 

ACTIVIDADES DE LA SECRETARIA ADMINISTRATIVA CORRESPONDIENTE A 

CUARTO TRIMESTRE DOS MIL CATORCE; 2.3. INFORME DE EVALUACiÓN DE 

FACTORES INTERNOS Y EXTERNOS, SEGUNDO SEMESTRE DOS MIL CATORCE; 

2.4. INFORME DE EVALUACiÓN ANUAL DE FACTORES INTERNOS Y EXTERNOS; 

2.5. INFORME DE CUMPLIMIENTO Y RESULTADOS, OCTUBRE-DICIEMBR/ 
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MIL CATORCE, Y 2.7. INFORME PROGRAMATICO-PRESUPUESTAL y DEL 

EJERCICIO DEL GASTO AL TREINTA Y UNO DE DICIEMBRE DE DOS MIL 

CATORcE.------------------------------------------------------------------------------------------------------

TRES. PRIMER INFORME MENSUAL DE ACTIVIDADES, QUE PRESENTA EL 

COMITÉ TÉCNICO ASESOR PARA CONTEOS RAplDOS (COTECORA), QUE 

OPERARA EN EL PROCESO ELECTORAL LOCAL DOS MIL CATORCE - DOS MIL 

QUINCE.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

CUATRO. INFORME TRIMESTRAL DE ACCIONES, AVANCE Y CUMPLIMIENTO DEL 

PROGRAMA DE FISCALIZACiÓN DOS MIL CATORCE, CORRESPONDIENTE A LOS 

MESES DE OCTUBRE A DICIEMBRE DE DOS MIL CATORCE.------------------------------

CINCO. PRIMER INFORME TRIMESTRAL DE ACTIVIDADES, NOVIEMBRE DE DOS 

MIL CATORCE - ENERO DE DOS MIL QUINCE, DEL COMITÉ ESPECIAL QUE DARÁ 

SEGUIMIENTO A LOS PROGRAMAS Y PROCEDIMIENTOS PARA RECABAR Y 

DIFUNDIR TENDENCIAS Y RESULTADOS PRELIMINARES PARA EL PROCESO 

ELECTORAL ORDINARIO DOS MIL CATORCE - DOS MIL QUINCE (COREPRE). -----

SEIS. SEGUNDO INFORME QUE PRESENTA LA SECRETARIA EJECUTIVA 

RESPECTO DEL CUMPLIMIENTO DEL ACUERDO INE/CG220/2014 POR EL QUE SE 

ESTABLECEN LOS LINEAMIENTOS Asl COMO LOS CRITERIOS GENERALES DE 

CARAcTER CIENTIFICO QUE DEBERÁN OBSERVAR LAS PERSONAS FlslCAS y 

MORALES QUE PRETENDAN ORDENAR, REALIZAR Y/O PUBLICAR ENCUESTAS 

POR MUESTREO, ENCUESTAS DE SALIDA Y/O CONTEOS RÁPIDOS QUE TENGAN 

COMO FIN DAR A CONOCER PREFERENCIAS ELECTORALES, Asl COMO 

PREFERENCIAS SOBRE CONSULTAS POPULARES, DURANTE LOS PROCESOS 

E L E CT O RALE S FEDERALES y LOCAL E S. ---------------------------------------------------------

SIETE. INFORME QUE SE EMITE EN CUMPLIMIENTO AL PUNTO OCTAVO DEL 

ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL POR EL QUE SE DESIGNA A LAS 

CONSEJERAS Y LOS CONSEJEROS DISTRITALES DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DEL DISTRITO FEDERAL PARA LOS PROCESOS ELECTORALES ORDINARIOS 

DOS MIL CATORCE - DOS MIL QUINCE Y DOS MIL DIECISIETE - DOS MIL 

DIECIOCHO, Y PARA LA INTEGRACiÓN DE LA LISTA DE RESERVA PARA EL 

:~~~~~A~~~:~:LC~: :~~~ 3~~S---~~~--~-~-~-~:~~--~--~~-~--~~~--~~-~~~' k 
OCHO. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTr 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA EL PLAN 

ANUAL DE ESTUDIOS Y ACCIONES PARA LA CAPACITACiÓN, EDUCACiÓN, 

ASESORIA Y COMUNICACiÓN DE LOS INTEGRANTES DE LOS ÓRGANOS DE 

REPRESENTACiÓN CIUDADANA, ORGANIZACIONES CIUDADANAS, PERS/ 



IEDF 
INSTITUTO ELECTORAL 
DEL DISTRITO FEDERAL 

4 

DEL SERVICIO PÚBLICO, SERVIDORES PÚBLICOS Y CIUDADANIA EN GENERAL 

DOS MIL Q U I N CE. --------------------------------------------------------------------------------------------

NUEVE. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA LA 

DESTRUCCiÓN DE LA DOCUMENTACiÓN UTILIZADA Y SOBRANTE DE LA 

CONSULTA CIUDADANA SOBRE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO DOS MIL 

QUINCE; Asl COMO LA DESACTIVACiÓN DEL LIQUIDO INDELEBLE UTILIZADO EN 

DICHO PROCEDIMIENTO DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA. -------------------------------

DIEZ. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA EL MARCO 

GEOGRÁFICO ELECTORAL LOCAL PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO 

DOS MIL CATORCE - DOS MIL QUINCE.------------------------------------------------------------

ONCE. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL POR EL QUE SE DETERMINAN LOS 

LIMITES EN LAS APORTACIONES DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO QUE PODRÁN 

RECIBIR LOS PARTIDOS POLlTICOS POR SUS MILITANTES, SIMPATIZANTES Y 

CANDIDATOS, Asl COMO EL LIMITE INDIVIDUAL DE LAS APORTACIONES DE LAS 

PERSONAS FlslCAS DURANTE EL EJERCICIO DOS MIL QUINCE. -----------------------

DOCE. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE EN CUMPLIMIENTO AL 

ACUERDO ACU-13-15, SE APRUEBA EL PROCEDIMIENTO PARA INTEGRAR LA 

LISTA DE RESERVA PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO DOS MIL 

CATORCE - DOS MIL QUINCE, EN LA PORCiÓN QUE CORRESPONDE A 

DIVERSAS SEDES DISTRITALES; Asl COMO LA CONVOCATORIA PARA 

PARTICIPAR EN DICHO PROCEDIMIENTO. A) PROCEDIMIENTO PARA INTEGRAR 

LA LISTA DE RESERVA PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO DOS MIL 

CATORCE - DOS MIL QUINCE, EN LA PORCiÓN QUE CORRESPONDA A LAS 

SEDES DISTRITALES 1, VIII, X, XIII, XV, XX, XXVIII Y XXXIII, Y B) CONVOCATORIA 

PARA PARTICIPAR EN EL PROCEDIMIENTO PARA INTEGRAR LA LISTA DE 

RESERVA PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO DOS MIL CATORCE -

DOS MIL QUINCE, EN LA PORCiÓN QUE CORRESPONDA A LAS SEDE~ 

~~S:CR~~ ~~E~~~~~I~ X~:II~~V~~~~;:~I~;L ~~~I~~~-~-~-~-~-~~~-~~~-~~~~~~-~-t( 
ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, QUE SE EMITE EN EL PROCEDIMIENTO 

ESPECIAL SANCIONADOR IDENTIFICADO CON LAS CLAVES IEDF-

QCG/PE/024/2014 Y ACUMULADOS IEDF/QCG/PE/025/2014, IEDF-

QCG/PE/026/2014 E IEDF-QCG/PE/027/2014, EN CUMPLIMIENTO DE LA 

/< 
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PLENO DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, EN LOS 

EXPEDIENTES TEDF-JEL-048/2014 y ACUMULADO TEDF-JELl049/2014. --------------

CATORCE. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBAN LOS 

MANUALES Y FORMATOS PARA EL REGISTRO Y SUSTITUCiÓN DE CANDIDATOS 

DE PARTIDOS POLlTICOS Y CANDIDATOS INDEPENDIENTES, PARA LAS 

ELECCIONES DE JEFES DELEGACIONALES Y DIPUTADOS A LA ASAMBLEA 

LEGISLATIVA POR LOS PRINCIPIOS DE MAYORIA RELATIVA Y DE 

REPRESENTACiÓN PROPORCIONAL, PARA EL PROCESO ELECTORAL 

ORDINARIO DOS MIL CATORCE - DOS MIL QUINCE.------------------------------------------

Q U I N CE. AS UNTOS G E N E RAL ES. --------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

ASIMISMO, ANUNCiÓ LA INCORPORACiÓN DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

ENCUENTRO SOCIAL (C. JOSÉ RENÉ RIVAS VALLADARES, PROPIETARIO).---------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, SOLICITÓ LAS 

MODIFICACIONES A LAS DENOMINACIONES DE LOS PUNTOS OCHO Y CATORCE 

DEL ORDEN DEL OlA, DE LA SIGUIENTE MANERA: --------------------------------------------

"OCHO. PROYECTO DE ACUERDO EL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA EL PLAN 

ANUAL DE ESTUDIOS Y ACCIONES PARA LA CAPACITACiÓN, EDUCACiÓN, 

ASESORIA Y COMUNICACiÓN DE LOS INTEGRANTES DE LOS ÓRGANOS DE 

REPRESENTACiÓN CIUDADANA, ORGANIZACIONES CIUDADANAS, PERSONAL 

DEL SERVICIO PÚBLICO Y CIUDADANIA EN GENERAL. -------------------------------------

CATORCE. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBAN LOS 

MANUALES Y FORMATOS PARA EL REGISTRO Y SUSTITUCiÓN DE CANDIDATOS 

DE PARTIDOS POLlTICOS, Asl COMO, PARA EL REGISTRO DE CANDIDATOS 

INDEPENDIENTES PARA LAS ELECCIONES DE JEFES DELEGACIONALES Y 

DIPUTADOS A LA ASAMBLEA LEGISLATIVO, POR LOS PRINCIPIOS DE MAYORIA 

RELATIVA Y DE REPRESENTACiÓN PROPORCIONAL, SEGÚN CORRESPOND~ 
PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO DOS MIL CATORCE - DOS MI 

Q U I N CE". ------------------------------------------------------------------------------------------------------ -

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, ANUNCiÓ LA INCORPORACiÓN DEL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL (C. JUAN DUEÑAS 

MORALES, PROPIETARIO). -------------------------X 
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- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES, TOMÓ LA 

VOTACiÓN DEL PROYECTO DE ORDEN DEL DIA, CON LAS MODIFICACIONES 

PROPUESTAS, MISMO QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS.-------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, CON FUNDAMENTO 

EN EL ARTicULO 24 DEL REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL 

Y COMISIONES DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, SOLICITÓ 

LA DISPENSA DE LA LECTURA DE LA DOCUMENTACiÓN COMPRENDIDA EN EL 

ORDEN DEL DIA, LO QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS. ----------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DIA, 

CONSISTENTE EN LA LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACiÓN DE TRES 

PROYECTOS DE ACTA DE LAS SESIONES DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, CORRESPONDIENTES A: 1.1. 

PRIMERA SESiÓN ORDINARIA DEL VEINTINUEVE DE ENERO DE DOS MIL 

QUINCE; 1.2. TERCERA SESiÓN EXTRAORDINARIA, DEL VEINTINUEVE DE 

ENERO DE DOS MIL QUINCE, Y 1.3. CUARTA SESiÓN EXTRAORDINARIA, DEL 

DIE C I S É I S DE FE B R ERO DE D O S MIL Q U I N CE. -------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

• EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE FORMA A LOS PROYECTOS REFERIDOS, POR 

PARTE DE LOS CONSEJEROS ELECTORALES PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA 

Y DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, MISMAS QUE FUERON PREVIAMENTE 

CIRCULADAS. -------------------------------------------------------------------------------------------------

• EL SECRETARIO DEL CONSEJO AL NO HABER INTERVENCIONES 

ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN DE LOS PROYECTOS DE ACTAS CON LAS 

OBSERVACIONES COMENTADAS, MISMOS QUE SE APROBARON POR 

UNANIMIDAD DE VOTOS. ---------------------------------------------------------------------------------

• POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA, 

CONSISTENTE EN LOS INFORMES DE ACTIVIDADES QUE RINDE LA JUNTA 

ADMINISTRATIVA DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL A;;;:; 

CONSEJO GENERAL DEL PROPIO INSTITUTO: 2.1. INFORME DE ACTIVIDAD 

DE LA JUNTA ADMINISTRATIVA OCTUBRE-DICIEMBRE DOS MIL CATORCE; 2.2. 

INFORME DE ACTIVIDADES DE LA SECRETARIA ADMINISTRATIVA 

CORRESPONDIENTE AL CUARTO TRIMESTRE DOS MIL CATORCE; 2.3. INFORME 

DE EVALUACiÓN DE FACTORES INTERNOS Y EXTERNOS, SEGUNDO SEME? 
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INTERNOS Y EXTERNOS; 2.5. INFORME DE CUMPLIMIENTO Y RESULTADOS, 

OCTUBRE-DICIEMBRE DOS MIL CATORCE; 2.6. INFORME ANUAL DE 

CUMPLIMIENTO Y RESULTADOS DOS MIL CATORCE, Y 2.7. INFORME 

PROGRAMÁTICO-PRESUPUESTAL y DEL EJERCICIO DEL GASTO AL TREINTA Y 

UNO DE DICIEMBRE DE DOS MIL CATORCE. ----------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, EN USO DE LA 

PALABRA, MANIFESTÓ SOBRE EL INFORME DE EVALUACiÓN DE FACTORES 

INTERNOS Y EXTERNOS, QUE LE LLAMABA LA ATENCiÓN EL SEÑALAMIENTO 

COMO DEBILIDAD, DE LA NORMATIVA EXCESIVA, PUES NO SE DESTACABA EL 

MOTIVO Y LA NORMATIVA QUE SE CONSIDERABA EXCESIVA. AÑADIÓ QUE 

COMO PRESIDENTA DE LA COMISiÓN NORMATIVIDAD y TRANSPARENCIA, LE 

INTERESABA CONOCERLA CON EXACTITUD PARA INTERVENIR EN EL ASUNTO. 

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES POR PARTE DE LOS CONSEJEROS ELECTORALES 

PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA Y DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, A LOS 

INFORMES LISTADOS EN LOS PUNTOS 2.3, Y 2.7, LAS CUALES SE 

DI STR I B UVE R O N P REVIAM ENTE. --------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, INDICÓ QUE SE 

CONSULTARlA A LAS ÁREAS TÉCNICAS A FIN DE PRECISAR EL SEÑALAMIENTO 

DE LA NORMATIVA EXCESIVA E INFORMAR A LA COMISiÓN DE NORMATIVIDAD 

y TRANSPARENCIA. ----------------------------------------------------------------------------------------

POR OTRA PARTE, ANUNCiÓ LA INTEGRACiÓN DE LA REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO (C. ZUL y FERIA VALENCIA, 

PROPIETARIA). -----------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJO GENERAL, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, SE 

DIO POR ENTERADO DE LOS INFORMES PRESENTADOS, CONSIDERANDO LA 

SOLICITUD DE LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS.--------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, LA SECRETARIA DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DIA, 

CONSISTENTE EN EL PRIMER INFORME MENSUAL DE ACTIVIDADES, QUEl 

PRESENTA EL COMITÉ TÉCNICO ASESOR PARA CONTEOS RÁPIDOP 

(COTECORA), QUE OPERARÁ EN EL PROCESO ELECTORAL LOCAL DOS MI!

CATORCE - DOS MIL QUINCE. -------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

~()~()~-~~~~~~--~~---~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~---~~~~~~~~~~ 
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- lA CONSEJERA ELECTORAL OlGA GONZÁlEZ MARTíNEZ, EN USO DE lA 

PALABRA, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: --

"SEI\IORAS y SEI\IORES REPRESENTANTES DE PARTIDOS POLlTICOS, 

COMPAI\IEROS CONSEJEROS, LA LEY GENERAL DE INSTITUCIONES Y 

PROCEDIMIENTOS ELECTORALES, ESTABLECE QUE PARA LOS PROCESOS 

ELECTORALES FEDERALES Y LOCALES, CORRESPONDE AL INSTITUTO 

NACIONAL ELECTORAL EMITIR LAS REGLAS, LINEAMIENTOS, CRITERIOS Y 

FORMATOS EN MATERIA DE RESULTADOS PRELIMINARES, ENCUESTAS O 

SONDEOS DE OPINiÓN Y CONTEOS RÁPIDOS; DE IGUAL MANERA, ESTABLECE 

QUE ES ATRIBUCiÓN DE LOS ORGANISMOS PÚBLICOS LOCALES ORDENAR LA 

REALIZACiÓN DE CONTEOS RÁPIDOS BASADOS EN LAS ACTAS DE ESCRUTINIO 

Y CÓMPUTO DE CASILLA, A FIN DE CONOCER LAS TENDENCIAS DE LOS 

RESULTADOS EL DIA DE LA JORNADA ELECTORAL, DE CONFORMIDAD CON 

LOS LINEAMIENTOS EMITIDOS POR EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL.-------

POR SU PARTE, LOS LINEAMIENTOS GENERALES EL INSTITUTO NACIONAL 

ELECTORAL PARA EL DISEI\IO, IMPLEMENTACiÓN Y OPERACiÓN DE LOS 

CONTEOS RÁPIDOS, SEÑALAN QUE NUESTRO INSTITUTO DEBERÁ INTEGRAR 

UN COMITÉ TÉCNICO QUE LE BRINDARÁ ASESOR lA PARA EL DISEI\IO, 

IMPLEMENTACiÓN Y OPERACiÓN DE LOS CONTEOS RÁPIDOS, EN ESA VIRTUD, 

ESTE CONSEJO GENERAL APROBÓ LA CREACiÓN E INTEGRACiÓN DEL 

COTECORA, ESTAMOS REVISANDO LOS AVANCES Y LOGROS PROFESIONALES, 

Y ESO HACE MÁS FÁCIL LA ARGUMENTACiÓN. HAGO DESDE ESTA CONSEJERIA 

UN SENTIDO RECONOCIMIENTO A LA PROFESIONALIDAD DEL DOCTOR CARLOS 

WEL TI, DEL MAESTRO GUILLERMO BAZ Y DE LA LICENCIADA ANALlA BAVINSKI. 

LOS TRES SON EJEMPLO DEL EJERCICIO COMPETENTE. EL INFORME QUE 

CONOCEMOS, EL SEGUIMIENTO QUE SE HA DADO A LA AGENDA DEL TRABAJO 

Y EL ACOMPAI\IAMIENTO DEL MISMO REVELAN LA COMPLEJIDAD DE SU 

RESPONSABILIDAD. PARA QUE UN PROFESIONAL SE CONSIDERE 

COMPETENTE, DESDE MI CONCEPCiÓN, DEBE ACTUAR CON COMPROMISO Y 

RESPONDER POR LAS DECISIONES TOMADAS. ÉSTE ES EL ESPEJO EN QUE HE 

~~~~A~I~~,T~~O~A~ :~~~:~I~:C~~~~~-;;~~;~~~-~~-~~~-~~-~~;;~;~-~-~~ k 
ESTAMOS EN LA RUTA CORRECTA, HABLAMOS DE TIEMPO PRECISAMENT~ 
PORQUE ES EL REFERENTE DE NUESTRA NATURALEZA INSTITUCIONAL, EN LA 

AGENDA SIGUEN OTRAS ETAPAS, Y DESDE LUEGO OTRAS SUPERVISIONES Y 

GERENCIAS QUE IRÁN INCORPORANDO LAS PARTES DE UN TODO; ESENCIAL 

ES LA IMPLEMENTACiÓN DE UN OPERATIVO DE CAMPO, QUE 

--------- -- -- ----
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LAS ACTAS DE ESCRUTINIO Y CÓMPUTO DE LAS CASILLAS SELECCIONADAS 

EN LA MUESTRA. COMO LO SEr\lALA CON OBJETIVIDAD EL INFORME, LAS 

ACTIVIDADES SON ENUNCIATIVAS Y NO LIMITATIVAS. SE IMPLEMENTARÁN LAS 

ACCIONES QUE DETERMINE EN EL MARCO DE SUS FUNCIONES. ENTIENDO 

QUE ESTAMOS EN UNA REVISiÓN EN LA CUAL LA ÉTICA NOS DA LA CERTEZA; 

ME EXPLICO, LA ÉTICA VIENE DESDE LOS TIEMPOS DE HOMERO, QUIEN LA 

DEFINiÓ COMO EL ESPACIO DONDE SE CONCENTRA LA VIDA Y EN DONDE SE 

DISTINGUE EL PROCEDER DEL SER HUMANO. CON TODA CERTEZA SE REFIRiÓ 

A UN CONJUNTO DE NORMAS MORALES QUE NOS RIGEN EN SOCIEDAD, LO 

QUE HEMOS DENOMINADO LAS REGLAS DEL JUEGO.--------------------------------------

ESTE INFORME QUE ESTAMOS PRESENTANDO TIENE QUE VER CON LOS 

VALORES QUE SON REFLEJADOS EN NUESTRO DESARROLLO INSTITUCIONAL 

DEL OlA A OlA, CUYA FINALIDAD ES UNA MAYOR ARMONIA CON LA SOCIEDAD 

PARA RESPETAR LOS DERECHOS DE LA SOCIEDAD Y LOS VALORES QUE ESTA 

COMPARTE, SE TRATA DE PREPARARNOS PARA NO COMETER ERRORES EN LA 

INFORMACiÓN, Y CONSEGUIR LA CERTEZA QUE DEBEMOS GENERAR EN EL 

PROCESO ELECTORAL EJEMPLARMENTE EL OlA DE LOS COMICIOS.----------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, EXPUSO QUE EXISTIAN DOS SOLICITUDES 

PLANTEADAS AL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, Y CONFORME LOS 

LINEAMIENTOS, ESA AUTORIDAD HABlA EXCEDIDO EL LIMITE DE LA 

TEMPORALIDAD QUE PARA RESPONDER. -------------------------------------------------------

DE LA MISMA FORMA, ERA IMPORTANTE CONTAR CON UNA RESPUESTA 

SOBRE LOS CONTEOS DINAMICOS; CONSECUENTEMENTE, SOLICITÓ SE 

GENERARA UN SEGUNDO OFICIO AL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, 

CONSIGNANDO LA RELEVANCIA DE TENER RESPUESTAS SOBRE DICHOS 

TEMAS A LA BREVEDAD----------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, INDICÓ QUE SE 

TOMABA NOTA DE LA SOLICITUD; SE REVISARlA LA RESPUESTA QUE SE 

HUBIESE DADO Y DE NO SER ASI, SE REITERARlA LA PETICiÓN. -----------------------

- EL CONSEJO GENERAL, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, ~~ 

~'~:~~N~~:~~~~:~LE'~F;::S::::~E~::~~~-~~-~~--~~--~~~~-~~~-;;~--~-;;p 
CONSEJO DIO CUENTA CON EL CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL OlA, 

CONSISTENTE EN EL INFORME TRIMESTRAL DE ACCIONES, AVANCE Y 

CUMPLIMIENTO DEL PROGRAMA DE FISCALIZACiÓN DOS MIL CATORCE, 

CORRESPONDIENTE A LOS MESES DE OCTUBRE A DICIEMBRE DE DX 
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- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE LOS CONSEJEROS ELECTORALES YURI 

GABRIEL BELTRÁN MIRANDA Y DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS LAS CUALES SE 

DI STRI BUYER O N PREVIAM ENTE. --------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJO GENERAL, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, SE 

DIO POR ENTERADO DEL INFORME PRESENTADO CON LAS OBSERVACIONES 

M E N C I O NADAS. ----------------------------------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA, 

CONSISTENTE EN EL PRIMER INFORME TRIMESTRAL DE ACTIVIDADES, 

NOVIEMBRE DE DOS MIL CATORCE - ENERO DE DOS MIL QUINCE, DEL COMITÉ 

ESPECIAL QUE DARÁ SEGUIMIENTO A LOS PROGRAMAS Y PROCEDIMIENTOS 

PARA RECABAR Y DIFUNDIR TENDENCIAS Y RESULTADOS PRELIMINARES 

PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO DOS MIL CATORCE -- DOS MIL 

Q U I NC E (CO R E P R E). ---------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL OLGA GONZÁLEZ MARTíNEZ, EN USO DE LA 

PALABRA, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: ---

"LOS TRES ASESORES DEL COTECORA, EXPERTOS EN MUESTREO, TAMBIÉN 

SON ASESORES DEL COREPRE, A ESTOS TRES ASESORES EXPERTOS EN 

MUESTREO SE SUMAN DOS MÁS EXPERTOS, EL MAESTRO JUAN CARLOS 

LÓPEZ y EL LICENCIADO ÓSCAR JUÁREZ. QUISIERA HACER EXTENSIVO EL 

RECONOCIMIENTO QUE EXPRESÉ EN EL PUNTO TRES, AHORA TAMBIÉN A 

ESTOS DOS INTEGRANTES DEL COREPRE QUE SE HAN CONDUCIDO SIEMPRE 

CON PROFESIONALISMO Y NOS DA TODA LA CERTEZA QUE PODREMOS TENER 

CONFIANZA EN LAS ACCIONES QUE TOME ESTE COMITÉ. -------------------------------

ESTAMOS ANTE UN TEMA QUE NO ES MENOR. HACEMOS UN BORRADOR DE 

FUTURO PARA QUE LOS PROCEDIMIENTOS TENGAN UNA RESISTENCIA A LA 

OPINiÓN PÚBLICA. DE HECHO EL TRIUNFO DE LA OPINiÓN PÚBLICA ES EL 

TRIUNFO DE LA DEMOCRACIA. NO SE TRATA DE CREAR POR DECRETO UN 

SOCIEDAD DE EXPERTOS, SINO DE DARLE CERTEZA A LOS ACONTECIMIENTO 

EN MEDIO DEL ESTRÉS DE LOS AMBIENTES MEDIÁTICOS. SE TRATA DEL 

PRIMER INFORME TRIMESTRAL DEL COMITÉ ESPECIAL QUE DARÁ 

SEGUIMIENTO A LOS PROGRAMAS Y PROCEDIMIENTOS PARA RECABAR Y 

/ 



IEDF 
INSTITUTO ELECTORAL 
DEl DISTRITO FEDERAL 

11 

ELECTORAL ORDINARIO DOS MIL CATORCE-DOS MIL QUINCE. SIN DUDA, EN 

LAS DEMOCRACIAS A LA VELOCIDAD DE LA LUZ, LOS CONTEOS DE 

TENDENCIAS Y RESULTADOS PRELIMINARES CONTRIBUYEN A GENERAR 

CONFIANZA Y CERTEZA DE LOS PROCESOS ELECTORALES, SOBRE TODO 

ANTE LOS TIEMPOS COMPLICADOS QUE VIVE MÉXICO. HASTA AHORA LA 

CIENCIA TIENE GARANTIZADA SU EFICIENCIA, INCLUSO FALSEÁNDOLA COMO 

MÉTODO QUE PROPUSO POPPER, SUS SISTEMÁTICAS, SUS PROTOCOLOS AL 

FINAL HACEN RESULTADOS CONFIABLES. -------------------------------------------------------

LA ORGANIZACiÓN DE LAS ELECCIONES ES SIEMPRE UNA OPERACiÓN 

COMPLEJA Y DELICADA. ANTE ESTE RETO, LA ADMINISTRACiÓN ELECTORAL 

HA DE SER CAPAZ DE MANEJAR LOS MEDIOS NECESARIOS PARA QUE EL 

CONJUNTO DE LOS CIUDADANOS TENGA NO SÓLO OPORTUNIDAD REAL DE 

VOTAR, SINO ADEMÁS, DE CONTAR CON INFORMACiÓN INMEDIATA QUE LE DÉ 

CONFIANZA Y SATISFACCiÓN POLlTICA. CELEBRO QUE ESTE CONSEJO SE 

FUNDE Y MOTIVE EN LA REGULACiÓN JURíDICA PARA DAR SUSTENTO A 

TODAS ESAS FUNCIONES QUE DEBE LLEVAR A CABO, GARANTIZAR QUE LAS 

ELECCIONES SEAN LIBRES Y AUTÉNTICAS, ASí COMO QUE EL RESULTADO 

FIDEDIGNO Y CONFIABLE. EN LOS SISTEMAS DEMOCRÁTICOS CONSOLIDADOS, 

COMO EL NUESTRO, LOS PROCESOS ELECTORALES REÚNEN LAS 

SUFICIENTES GARANTíAS, UNA DE ELLAS, ES DAR A CONOCER TENDENCIAS Y 

RESULTADOS PRELIMINARES; ESTE TIPO DE ENCUESTA POLíTICA ES UNA 

CARTOGRAFíA QUE EVITA LOS MALOS ENTENDIDOS -DECíA AL INICIO-, QUE NO 

ES MENOR EL TEMA, SE TRATA DE ESTAR COMO AUTORIDAD ATENTOS A LAS 

EXPECTATIVAS DEL CUERPO ELECTORAL, DE LOS PARTIDOS POLíTICOS, DE 

LOS MEDIOS DE COMUNICACiÓN, DE LOS DISTINTOS GRUPOS POLlTICOS QUE 

PUEDEN, EVENTUALMENTE, INCIDIR EN LOS RESULTADOS ELECTORALES; POR 

ELLO, ESTE PRIMER INFORME PERMITE INFERIR CON CERTEZA UN EJERCICIO 

QUE PERMITIRÁ OTORGAR SATISFACCiÓN COLECTIVA. TENEMOS UN MAPA EN 

EL QUE SE HA DISCUTIDO Y PRECISADO LAS CARACTERíSTICAS DE LOS 

PROGRAMAS Y PROCEDIMIENTOS PARA RECABAR Y DIFUNDIR TENDENCIAS Y 

RESULTADOS PRELIMINARES, QUÉ CONDICIONES DEBE REUNIR UN 

INFORMACiÓN PARA PODER SER DIFUNDIDA. -------------------------------------------------

ÉSTE ES EL QUID, PARA ELLO ESTE CONSEJO GENERAL EJERCE Y DELE 

FACULTADES DE CONTROL SOBRE LA DIFUSiÓN QUE INCLUYE P R 

SUPUESTO, IMPONER RECTIFICACIONES FORZOSAS A LOS MEDIOS DE 

COMUNICACiÓN, POR EJEMPLO, ENCUESTA ELECTORAL, INFORMACiÓN 

SOBRE INTENCiÓN DE VOTO, RESPUESTAS DADAS DE VOTANTES, CONTEO 

DlNAMICO, CONTEO RÁPIDO. ES UNA RELACIÓN SINGULAR ENTRE LO FA~ 
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y SUS HUMORES CIUDADANOS. APOSTAMOS TAMBIEN PORQUE EN UN 

CUARTO DE SIGLO, EL CUERPO ELECTORAL Y LA AUTORIDAD HA GENERADO 

UNA DEMOCRACIA ESTABLE; ES DECIR, DISCUTIMOS, REFLEXIONAMOS PARA 

QUE NO HAYA TEMORES DEL CIUDADANO QUE PUEDAN TENER UNA CIERTA 

BASE F~CTICA.-----------------------------------------------------------------------------------------------

EL INFORME DA CUENTA, AMPARA UN EJERCICIO COLECTIVO PARA NO 

COMETER ERRORES QUE GENEREN CONFUSiÓN EN LA OPINiÓN PÚBLICA. SE 

INFIERE, NO DE MENOS CUIDADO, QUE NO EXISTAN PROBLEMAS DE 

INCOMPATIBILIDAD RELATIVA CON EL SECRETO DE SUFRAGIO. EN ESE MAPA, 

EST~ EL POLíGONO DEL APOYO DE LA VANGUARDIA TECNOLÓGICA PARA 

SUSTENTAR DATOS REALES Y PLENAMENTE FIABLES EN UN MUY BREVE 

TIEMPO. EN DEFINITIVA, EN ESTA CARPETA DE TRABAJO EST~ UN TEMA 

O E LI CADO, Q U E N OS 1M P lOE DISTRAERNOS". -------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, EN USO DE 

LA PALABRA, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS SIGUIENTES 

TE RM I N OS: -----------------------------------------------------------------------------------------------------

"POR DISPOSICiÓN DEL ARTíCULO 56 DEL CÓDIGO COMICIAL, EN OCTUBRE 

PASADO CREAMOS ESTE COMITE ESPECIAL, QUE BAJO LA ATINADA 

PRESIDENCIA DE LA CONSEJERA OLGA GONZÁLEZ MARTiNEZ HA DADO YA 

RESULTADOS QUE SE PLASMAN EN ESTE INFORME. REGLAS Y UN PROGRAMA 

DE TRABAJO PARA EL FUNCIONAMIENTO DEL COMITE; LA INTEGRACiÓN DE UN 

CUERPO DE ASESORES ESPECIALISTAS EXTERNOS QUE LO ORIENTAN Y 

DOTAN DE ARGUMENTOS CIENTíFICOS SOBRE LAS METODOLOGíAS 

ESTADíSTICAS DE MEDICiÓN DE TENDENCIAS; AN~LlSIS PUNTUALES DE LOS 

LINEAMIENTOS QUE FUERON EMITIDOS POR EL INSTITUTO NACIONAL 

ELECTORAL; INFORMES DE SEGUIMIENTO EN EL CUMPLIMIENTO DE LAS 

DISPOSICIONES QUE DEBEN OBSERVAR LAS PERSONAS FíSICAS Y MORALES 

QUE REALICEN ENCUESTAS; DIAGNÓSTICOS Y DOCUMENTOS DE TRABAJO 

PARA AVANZAR EN EL DISEÑO, IMPLEMENTACiÓN Y OPERACiÓN DE CONTEOS 

AAPIDOS, y UN LARGO, MUY LARGO ETCETERA. PERO DESDE MI PUNTO DE 

VISTA, EL QUE VIENE, EL PRÓXIMO INFORME, ES FUNDAMENTAL, ES EL QUE VA 

A TENER QUE TENER TODO EL TRABAJO CONCENTRADO EN EL. LOS RETO~ 
QUE VIENEN PARA LOS SIGUIENT~S MESES SON FUNDAMENTALE.S. ----------------

EL SIGUIENTE INFORME TENDRA QUE TENER LA METODOLOGIA MUESTRA· 

PARA CONOCER MEDIANTE EL MECANISMO DE LOS CONTEOS AAPIDOS, LAS 

TENDENCIAS DE LOS RESULTADOS EN LAS ELECCIONES, EL MECANISMO 

TECNICO OPERATIVO PARA IMPLEMENTAR LOS CONTEOS R~PIDOS, LOS 

PROCEDIMIENTOS RELACIONADOS CDN LA INSTRUMENTACiÓN Y OPERACI~ 
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DEL PROGRAMA DE RESULTADOS ELECTORALES PRELIMINARES Y LOS 

PLANES DE CONTROL DE RIESGOS NECESARIOS PARA LA IMPLEMENTACiÓN 

DE LOS CONTEOS RÁPIDOS Y EL PREP EN LAS CONDICIONES DE SEGURIDAD 

QUE HAN SIDO EXIGIDOS POR ESTE CONSEJO GENERAL. EN RAZÓN DE ELLO, 

ME PARECE MUY OPORTUNO EL TRABAJO QUE SE ESTÁ REALIZANDO POR LOS 

ESPECIALISTAS, POR LOS CONSEJEROS Y POR SUPUESTO, DEL 

ACOMPAÑAMIENTO DE LOS PARTIDOS POLíTICOS QUE HAN ESTADO EN TODO 

MOMENTO, AHí, ADVIRTIÉNDONOS DE LOS RIESGOS, SEÑALANDO DÓNDE HAY 

UNA HISTORIA INSTITUCIONAL, DÓNDE HAY RIESGOS EN LOS QUE PODEMOS 

CAER; CREO QUE SE ESTÁ AVANZANDO CON PASOS FIRMES Y ME SIENTO 

OPTIMISTA DE LOS RESULTADOS QUE HABRÁN DE SER CONSIGNADOS EN EL 

SIGUIENTE INFORME. HAY QUE DECIR QUE LOS ESTIMADORES QUE SE 

ESTARÁN GENERANDO CON ESTOS PROCEDIMIENTOS TIENEN COMO 

FINALIDAD GENERAR CON GRAN OPORTUNIDAD ESTADíSTICOS QUE NOS 

PERMITAN ANTICIPAR CUÁL PUDIERA SER EL RESULTADO DE UNA ELECCiÓN, 

PERO VALE LA PENA INSISTIR DESDE HOY QUE CON TODA RESPONSABILIDAD 

ES SOLAMENTE EL RESULTADO DEL CÓMPUTO FINAL EL QUE PUEDE DECIR 

OFICIALMENTE QUIÉN ES EL GANADOR, QUIÉN ES EL SEGUNDO LUGAR Y QUÉ 

PASA CON EL RESTO DE LOS LUGARES DE UNA ELECCiÓN. ----------------------------

LA ESTADíSTICA. ES UNA CIENCIA QUE INCLUYE MÁRGENES DE ERROR. CON 

ESTOS TRABAJOS ESTAMOS ACORTANDO ESOS MÁRGENES DE ERROR Y 

ACORTANDO LA OPORTUNIDAD EN LA ENTREGA DE LA INFORMACiÓN, PERO 

SÓLO, SÓLO EL CÓMPUTO FINAL NOS PUEDE DECIR OFICIALMENTE QUIÉN ES 

EL GANADOR Y LO QUE ESTARÁ OCURRIENDO ANTES, ESTARÁ SIEMPRE 

SUJETO A ESOS MÁRGENES DE ERROR, QUE ESA ES LA GRAN BONDAD QUE 

TIENE LA ESTADíSTICA, QUE NOS PERMITE SABER EL TAMAÑO DEL ERROR 

ESTADíSTICO POSIBLE, ÉSA ES UNA GRAN BONDAD QUE TIENE, PERO 

DEFINITIVAMENTE, SOLAMENTE EL CÓMPUTO TOTAL DE LAS ACTAS ES EL QUE 

NOS PUEDE ASEGURAR, SABER EL GANADOR DE UNA ELECCIÓN".-------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANT 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, EXTERNÓ SU INQUIETUD POR EL TIEMPO, 

PUES AUNQUE NO EXISTíA ATRASO, ERA NECESARIA MAYOR CELERIDAD PA 

ABORDAR TEMAS COMO EL MARGEN DE ERROR. REQUERíAN QUE EL 

INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL RESPONDIERA PARA DETERMINAR QUE NO 

SE EFECTUARíAN CASI DIEZ MIL ENCUESTAS. AFIRMÓ QUE EL EQUIPO DE 

TRABAJO DE LA COREPRE PODíA SER PROFESIONAL; NO OBSTANTE, SI 

CARECíA DE HERRAMIENTAS ERA IMPORTANTE BRINDAR MÁS ATENCiÓN Y LE 

INQUIETABA, PUES EL PREP ERA PRÁCTICAMENTE DEFINITIVO. UNA VEZ EX 
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DINÁMICA DE ACEPTAR ESOS MECANISMOS, TENDRíA QUE PROPORCIONAR 

LOS RESULTADOS, QUE PRÁCTICAMENTE TENíAN UNA HORA DEFINIDA PARA 

DARSE, POSTERIORMENTE ESTARíAN FUERA DE TIEMPO. ------------------------------

- EL CONSEJO GENERAL, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, SE 

DIO POR ENTERADO DEL INFORME PRESENTADO.------------------------------------------

_ POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL SEXTO PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 

CONSISTENTE EN EL SEGUNDO INFORME QUE PRESENTA LA SECRETARiA 

EJECUTIVA RESPECTO DEL CUMPLIMIENTO DEL ACUERDO INE/CG220/2014 

POR EL QUE SE ESTABLECEN LOS LINEAMIENTOS Así COMO LOS CRITERIOS 

GENERALES DE CARÁCTER CIENTíFICO QUE DEBERÁN OBSERVAR LAS 

PERSONAS FíSICAS Y MORALES QUE PRETENDAN ORDENAR, REALIZAR Y/O 

PUBLICAR ENCUESTAS POR MUESTREO, ENCUESTAS DE SALIDA Y/O CONTEOS 

RÁPIDOS QUE TENGAN COMO FIN DAR A CONOCER PREFERENCIAS 

ELECTORALES, Así COMO PREFERENCIAS SOBRE CONSULTAS POPULARES, 

DURANTE LOS PROCESOS ELECTORALES FEDERALES Y LOCALES.-----------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJO GENERAL, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, SE 

DIO POR ENTE RADO DEL IN F O RM E P R ES E NT ADO. ------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL SÉPTIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 

CONSISTENTE EN EL INFORME QUE SE EMITE EN CUMPLIMIENTO AL PUNTO 

OCTAVO DEL ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL POR EL QUE SE DESIGNA A 

LAS CONSEJERAS Y LOS CONSEJEROS DISTRITALES DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL PARA LOS PROCESOS ELECTORALES 

ORDINARIOS DOS MIL CATORCE - DOS MIL QUINCE Y DOS MIL DIECISIETE -

DOS MIL DIECIOCHO, Y PARA LA INTEGRACiÓN DE LA LISTA DE RESERVA PARA 

EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO DOS MIL CATORCE - DOS MIL QUINCE, 

ID E NTI F I CADO CO N LA C LAVE AC U-13-15. --------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMER· 

RONDA.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, EN USO E 

LA PALABRA, RECORDÓ QUE EL VEINTINUEVE DE ENERO DE DOS MIL QUINCE, 

EL CONSEJO GENERAL APROBÓ EL ACUERDO POR EL QUE SE DESIGNÓ A LAS 

Y LOS CONSEJEROS DISTRITALES PARA LOS PROCESOS ORDINARIOS DOS MIL 

CATORCE-DOS MIL QUINCE Y DOS MIL DIECISIETE-DOS MIL DIECIOCHO, Así 

COMO PARA LA LISTA DE RESERVA EL PUNTO OCTAVO DEL ACUERy 
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DETERMINÓ INSTRUIR A LA COMISiÓN PARA QUE, ANALIZANDO LAS 

RENUNCIAS, LLEVARA A CABO LOS AJUSTES Y MOVIMIENTOS NECESARIOS A 

FIN DE GARANTIZAR LA INTEGRACiÓN ESOS CONSEJOS, DEBIENDO INFORMAR 

AL CONSEJO GENERAL. ATENDIENDO TAL INSTRUCCiÓN SE CUMPLíA CON EL 

IN F O RM E ANA LI ZADO. -------------------------------------------------------------------------------------

ARGUMENTÓ QUE LOS DíAS VEINTIOCHO Y VEINTINUEVE DE ENERO, LA 

COMISiÓN PROVISIONAL PARA VIGILAR LA OPORTUNA INTEGRACiÓN DE LOS 

CONSEJOS DISTRITALES, RECIBiÓ TRECE RENUNCIAS. DE ELLAS, OCHO 

CORRESPONDEN A MUJERES Y CINCO A VARONES. UNA VEZ APROBADO EL 

ACUERDO REFERIDO Y PREVIO A LA INSTALACiÓN DE LOS CONSEJOS 

DISTRITALES SE RECIBIERON DOS RENUNCIAS, UNA PARA LA SEDE DISTRITAL 

XVII y UNA MÁS PARA LA SEDE XXXIV. CONSIDERANDO EL ORDEN DE 

PRELACiÓN Y EL PRINCIPIO DE EQUIDAD DE GÉNERO, SE LLEVARON A CABO 

LOS AJUSTES Y MOVIMIENTOS NECESARIOS PARA INCORPORAR A QUIENES 

DEBíAN CUBRIR TALES VACANTES, QUEDANDO LAS LISTAS CON INTEGRANTES 

PARA ATENDER, EN SU CASO, LA GENERACiÓN DE NUEVAS VACANTES.----------

POR LO QUE SE REFIERE A LAS TRECE PRIMERAS RENUNCIAS, TRES 

ASPIRANTES NO HABíAN SIDO DESIGNADOS CONSEJEROS DISTRITALES NI 

LISTA DE RESERVA, POR LO QUE SU RENUNCIA NO TUVO IMPLICACiÓN; SIETE 

MÁS OCUPARON LUGARES EN LA LISTA DE RESERVA, DESISTIERON DE SU 

RENUNCIA Y POR ENDE CONTINUABAN EN ESAS LISTAS; TRES ASPIRANTES 

MÁS NO DESISTIERON, POR LO QUE FUE NECESARIO REALIZAR AJUSTES; EN 

CONSECUENCIA SE INTEGRÓ LA LISTA DE RESERVA POR INDIVIDUOS DE UNO 

Y OTRO SEXO PARA ATENDER LA GENERACiÓN DE VACANTES. DERIVADO DE 

LO ANTERIOR, SE CONTABAN CON LISTAS DE RESERVA EN CASI TODOS LOS 

DISTRITOS. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJO GENERAL, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, SE 

DIO POR ENTERADO DEL INFORME PRESENTADO. -------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL OCTAVO PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 

CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEr 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA EL 

PLAN ANUAL DE ESTUDIOS Y ACCIONES PARA LA CAPACITACiÓN, EDUCACiÓN 

ASESORíA Y COMUNICACiÓN DE LOS INTEGRANTES DE LOS ÓRGANOS DE 

REPRESENTACiÓN CIUDADANA, ORGANIZACIONES CIUDADANAS, PERSONAL 

DEL SERVICIO PÚBLICO, SERVIDORES PÚBLICOS Y CIUDADANíA EN GENERAL 

DOS MIL Q U I N CE. ----------------------------------------------------------------------------------------- --
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- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE LOS CONSEJEROS ELECTORALES CARLOS 

ÁNGEL GONZÁLEZ MARTíNEZ y DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, LAS CUALES SE 

DI STR I B UYER ON P REVIAM ENTE. ---------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL CARLOS ÁNGEL GONZÁLEZ MARTíNEZ, EN USO 

DE LA PALABRA, COMENTÓ QUE EN EL DOCUMENTO ANALIZADO SE 

CONSIGNABA EL CUMPLIMIENTO DE LOS ARTíCULOS 188 Y 191 DE LA LEY DE 

PARTICIPACiÓN CIUDADANA, QUE ORDENABAN ELABORAR E IMPLEMENTAR UN 

PROGRAMA ANUAL DE CAPACITACiÓN, EDUCACiÓN, ASESORíA Y 

COMUNICACiÓN DIRIGIDO A LOS ÓRGANOS DE REPRESENTACiÓN CIUDADANA. 

CON BASE EN TALES DISPOSICIONES LEGALES LA COMISiÓN DE LA MATERIA 

CONOCiÓ Y APROBÓ EL PROYECTO, MANDATANDO A LA SECRETARíA TÉCNICA 

DE ESA COMISiÓN, DESARROLLAR LA EJECUCiÓN DE LA PROPUESTA, DE 

FORMA TAL QUE EL MIÉRCOLES DE ESTA SEMANA HABíAN INICIADO UN 

PRIMER ENCUENTRO PARTICIPATIVO CON LOS ÓRGANOS DE 

REPRESENTACiÓN CIUDADANA, ESPECíFICAMENTE LAS MESAS DIRECTIVAS 

INTEGRADAS PARA LOS CONSEJOS DELEGACIONES EN ENERO, LO QUE LE 

RESULTÓ SATISFACTORIO. EN ESE ESFUERZO POR DESARROLLAR NUEVAS 

METODOLOGíAS, PROCURABAN LA COLABORACiÓN INTERINSTITUCIONAL 

ENTRE LA DIRECCiÓN EJECUTIVA DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA Y LA 

DIRECCiÓN EJECUTIVA DE EDUCACiÓN CíVICA Y PARTICIPACiÓN; COMO POR 

EJEMPLO, LA PARTICIPACiÓN DE LA LUDOTECA CíVICA EN ESE EVENTO, 

CONVOCADO POR LA DIRECCiÓN DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA. -----------------

DESTACÓ INTERÉS DE LA COMISiÓN DE LA MATERIA POR QUE LA EJECUCiÓN 

DEL PLAN SE REALIZARA SOBRE BASES METODOLÓGICAS, PARTICIPATIVAS 

INNOVADORAS Y CON EL CONCURSO DE DISTINTAS ÁREAS. ----------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, EN USO DE LA 

PALABRA, SOLICITÓ UNIFORMAR EL DOCUMENTO EN TÉRMINOS NO 

SEXISTAS. RECORDÓ HABER REALIZADO ESA PETICiÓN EN LA COMISiÓN DE 

PARTICIPACiÓN CIUDADANA; SIN EMBARGO, NO SE REFLEJABA EN E'. 

DOCUMENTO ANALIZADO; ASIMISMO, EXTENDiÓ SU PETICiÓN A TODOS LO J 

DOCUMENTOS PRESENTADOS EN EL CONSEJO GENERAL.----------------------------- -

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTAN E 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, RECORDÓ LA DETERMINACiÓN DE QUE 

HUBIERA UN MANUAL PARA EL USO CLARO Y LIBRE DEL SEXISMO DEL 

LENGUAJE EN EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERALX 
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RESPECTO CONSIDERÓ QUE ERA NECESARIO SOLICITAR AL ÁREA 

RESPONSABLE LLEVARLO A CABO EN LA TOTALIDAD DE LOS DOCUMENTOS DE 

LA INSTITUCIÓN.---------------------------------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN 

DEL PROYECTO DE ACUERDO, CON LAS OBSERVACIONES MENCIONADAS Y LA 

SOLICITUD DE LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, 

MISMO QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS. -----------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL NOVENO PUNTO DEL ORDEN DEL DíA. 

CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA LA 

DESTRUCCiÓN DE LA DOCUMENTACiÓN UTILIZADA Y SOBRANTE DE LA 

CONSULTA CIUDADANA SOBRE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO DOS MIL 

QUINCE; Así COMO LA DESACTIVACiÓN DEL LíQUIDO INDELEBLE UTILIZADO EN 

DICHO PROCEDIMIENTO DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA. -------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE FORMA POR PARTE DE LA CONSEJERA 

ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS Y DE LA PRESIDENCIA DEL 

CONSEJO GENERAL, LAS CUALES FUERON PREVIAMENTE DISTRIBUIDAS. --------

- LA CONSEJERA ELECTORAL OLGA GONZÁLEZ MARTíNEZ, EN USO DE LA 

PALABRA, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: --

"SE SOMETE A CONSIDERACiÓN EL PROYECTO DE ACUERDO DE ESTE 

CONSEJO GENERAL POR EL QUE SE APRUEBA LA DESTRUCCiÓN DE LA 

DOCUMENTACiÓN UTILIZADA Y SOBRANTE DE LA CONSULTA CIUDADANA 

SOBRE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO DOS MIL QUINCE, Asl COMO LA 

DESACTIVACiÓN DEL LíQUIDO INDELEBLE UTILIZADO EN DICHO 

PROCEDIMIENTO DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA. COMO TODOS USTEDES 

SABEN, EN EL MES DE NOVIEMBRE DEL AÑO PASADO, SE EFECTUÓ LAU 

JORNADA ELECTIVA ORDINARIA DE LA CONSULTA CIUDADANA SOBR~ 
PRESUPUESTO PARTICIPATIVO, CUYOS RESULTADOS, ACTUALMENTE HAf 

SIDO VALIDADOS EN SU MAYORIA; DE IGUAL MANERA, SE HA CELEBRADO CA 
JORNADA EXTRAORDINARIA EN LA COLONIA OJO DE AGUA, EN LA 

DELEGACiÓN TLÁHUAC, DEL DISTRITO ELECTORAL LOCAL NÚMERO XXXIV. 

ANTE ESTA SITUACiÓN NUESTRO CÓDIGO PREVÉ QUE EL CONSEJO GENERAL 

DE ESTE INSTITUTO ELECTORAL DEBERÁ ACORDAR LO NECESARIO PARA 
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DESTRUCCiÓN DE LA DOCUMENTACiÓN Y MATERIAL UTILIZADO, Así COMO 

TAMBIÉN DEJAR HABILITADAS LAS BODEGAS DE LAS DIRECCIONES 

DISTRITALES PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO.------------------------------

EN ESTE CONTEXTO, EL PROYECTO DE ACUERDO TIENE POR OBJETO DAR 

CUMPLIMIENTO A ESA INSTRUCCiÓN MEDIANTE LA APROBACiÓN DE 

CRITERIOS QUE ESTABLECEN LAS ACTIVIDADES Y PLAZOS MEDULARES QUE 

SE ATENDERÁN PARA LA DESTRUCCiÓN DE LA DOCUMENTACiÓN QUE SE 

UTILIZÓ Y SOBRÓ. ASIMISMO, EL ACUERDO INSTRUYE TANTO A LA DIRECCiÓN 

DE ORGANIZACiÓN COMO A LAS SECRETARíAS ADMINISTRATIVA Y EJECUTIVA 

DE NUESTRO INSTITUTO PARA QUE EN SUS RESPECTIVOS ÁMBITOS DE 

COMPETENCIA SUPERVISEN LOS TRABAJOS CORRESPONDIENTES. SOBRE EL 

DESTINO DE ESTOS MATERIALES EN CONCRETO, DEBE DESTACARSE QUE LA 

DESTRUCCiÓN DE LA DOCUMENTACiÓN SE REALIZARÁ DE TAL MANERA QUE 

SE CUMPLA CON LA NORMATIVIDAD AMBIENTAL, PRETENDIENDO OBTENER LA 

CERTIFICACiÓN QUE Así LO ACREDITE. ELLO DEMUESTRA LA CONSTANTE 

PREOCUPACiÓN DE ESTE INSTITUTO POR ADOPTAR MEDIDAS DIRIGIDAS A 

PROTEGER Y CUIDAR EL AMBIENTE DE ESTA CIUDAD EN BENEFICIO DE SUS 

CIUDADANOS. EN CUANTO AL liQUIDO INDELEBLE, SE INFORMARÁ AL 

INSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA DE COAHUILA, 

SOBRE SU DESACTIVACiÓN DEBIDO A QUE ESA AUTORIDAD ELECTORAL 

E F E CTU Ó LA DO NAC IÓN. --------------------------------------------------------------------------------

POR ÚLTIMO, DEBE ENTENDERSE QUE CON LA DESTRUCCiÓN DE LA 

DOCUMENTACiÓN, SE PONDRÁ FIN A LOS TRABAJOS DE LA CONSULTA 

CIUDADANA SOBRE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO DOS MIL QUINCE, PARA 

QUE AL TÉRMINO DEL ACTUAL PROCESO ELECTORAL LOCAL, DEMOS INICIO A 

LAS LABORES DE LA SIGUIENTE CONSULTA CIUDADANA". --------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL CARLOS ÁNGEL GONZÁLEZ MARTíNEZ, EN USO 

DE LA PALABRA, RECONOCiÓ EN SU CONDICiÓN DE PRESIDENTE DE LA 

COMISiÓN DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA, LA COLABORACiÓN DE LA 

COMISiÓN DE ORGANIZACiÓN ELECTORAL Y GEOESTADíSTICA ELECTORAL A 

ESTE EJERCICIO DEL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO Y SUBRAYÓ EL APOYO 

INTERINSTITUCIONAL CON EL INSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPACI~l 

~U~~~;:~T ~~~~~EH~~~~ ~~=~:~-~~-~~-~~-~~~~~-~:-~-~-~~~~~~-:~-~~~~~~:I' 
- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGO EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, CONSIDERÓ IMPORT~ 
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ADOPTAR MEDIDAS CONVENIENTES A EFECTO DE DESTRUIR ESOS 

MATERIALES CON NORMAS AMBIENTALES ADECUADAS PARA EVITAR DAÑO AL 

MEDIO AMBIENTE Y PERJUICIO A LOS CIUDADANOS.---------------------------------------

POR OTRA PARTE, SOLICITÓ INCORPORAR UN CONSIDERANDO QUE 

ESTABLECIERA EL PROCESO DE DESTRUCCiÓN Y EL DESTINO DEL PRODUCTO 

FINAL, A EFECTO DE FORTALECER EL PROYECTO Y QUE LA CIUDADANíA 

ADVIRTIERA QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL 

REALIZABA ACCIONES SUSTENTABLES A FAVOR DEL MEDIO AMBIENTE.----------

- LA CONSEJERA ELECTORAL OLGA GONZÁLEZ MARTíNEZ, EN USO DE LA 

PALABRA, CONSIDERÓ PERTINENTE LA INCLUSiÓN DEL PROCESO EN EL 

PUNTO DE ACUERDO PRIMERO Y EN EL SEGUNDO AGREGAR LA 

D ESTR U CC IÓN PO R T R ITU RAC IÓN. ----------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, PRECISÓ QUE SE 

AGREGARíA EL PROCEDIMIENTO PARA LA DESTRUCCiÓN DE LOS MATERIALES 

Y SU DESTINO EN LOS PUNTOS DE ACUERDO CORRESPONDIENTES. --------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, EN USO DE LA 

PALABRA, INDICÓ QUE EL NUMERAL CUATRO DEL ANEXO CONTENíA UNA 

PARTE QUE TENDRíA QUE AGREGARSE AL NUMERAL CINCO, PUES REFERíA 

QUE CONCLUIDA LA DESCARGA DE LAS CAMIONETAS, DEBERÁN DEVOLVER 

LAS CAJAS PAQUETE VAclAS AL ALMACÉN DE MATERIALES ELECTORALES, 

DONDE PERSONAL DE LA DIRECCiÓN EJECUTIVA DE ORGANIZACiÓN Y 

GEOESTADíSTICA ELECTORAL LAS CLASIFICARíA PARA DETERMINAR SU 

REUTILIZACiÓN. ESA DISPOSICiÓN NO DEBERíA CONTENERSE DENTRO DEL 

TRÁMITE DEL ACOPIO A LA DOCUMENTACiÓN ELECTIVA SINO EN EL PROCESO 

DE DESTRUCCiÓN. FINALMENTE, SOLICITÓ SE LE ACLARARA CÓMO SE 

E ST AB LE C E R íAN LOS P U N TOS DE AC U E R DO. -------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN TERCERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL OLGA GONZÁLEZ MARTíNEZ, EN USO DE LA 

PALABRA, SUGIRiÓ CONSIGNAR QUE EL PROCESO DE DESTRUCCiÓN SE 

LLEVARlA A CABO MEDIANTE TRITURACiÓN, YA QUE AL FINAL DEL PUNTO DE 

ACUERDO PRIMERO SE CITABAN LOS CRITERIOS PARA LA DESTRUCCiÓN, DE 

MANERA QUE ÚNICAMENTE RESALTARíA QUE EL PROCEDIMIENTO SER~' 
TRITURACiÓN, PUES EL RESTO SE CONTENíA EN EL ANEXO.---------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, PRECISÓ QUE 

CUESTiÓN VINCULADA AL PROCEDIMIENTO PARA LA DESTRUCCiÓN DE LOS 

MATERIALES A TRAVÉS DE LA TRITURACiÓN SE ESTABLECERíA EN EL ANEXO 

DEL PROYECTO DE ACUERDO AL IGUAL QUE SU DESTINO.-----------------------------

X 
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- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN 

DEL PROYECTO DE ACUERDO, CON LAS OBSERVACIONES MENCIONADAS Y EN 

ESPECiFICO LAS EXPRESADAS POR LAS CONSEJERAS ELECTORALES OLGA 

GONZÁLEZ MARTíNEZ Y DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, EN RELACiÓN CON EL 

PROCESO DE DESTRUCCiÓN Y DESTINO DE LOS MATERIALES, MISMO QUE SE 

AP ROBÓ PO R U NA N 1M I DA D DE VOTOS. -----------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL DÉCIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 

CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA EL 

MARCO GEOGRÁFICO ELECTORAL LOCAL PARA EL PROCESO ELECTORAL 

ORDINARIO DOS MIL CATORCE - DOS MIL QUINCE. -----------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

" EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE FORMA POR PARTE DE LA PRESIDENCIA DEL 

CONSEJO GENERAL, LAS CUALES SE DISTRIBUYERON PREVIAMENTE. -------------

" LA CONSEJERA ELECTORAL OLGA GONZÁLEZ MARTíNEZ, EN USO DE LA 

PALABRA, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: ---

"NOS ENCONTRAMOS EN UNA CRUZADA QUE PONE UN ORDEN SIMULTÁNEO A 

LOS ESPACIOS DE LAS COLONIAS, CALLES, CUADRAS, POBLACIONES, 

BARRIOS, UNA IDENTIDAD QUE COMUNICA Y UNIFICA AL COLECTIVO; LA 

DEMARCACiÓN ELECTORAL ES UN TERRITORIO PARA EFECTOS DE 

ORGANIZACiÓN ELECTORAL, LA DEMARCACiÓN ES UN CONJUNTO DE 

SECCIONES ELECTORALES QUE ARMONIZAN EN SENTIDO ESTADlsTICO LOS 

LISTADOS ELECTORALES. PARA NOSOTROS EL TERRITORIO ES ESENCIAL, UN 

ELEMENTO DE PRIMER ORDEN COLOCADO AL LADO DEL CIUDADANO, EN 

PLURAL, SU PRESENCIA ES IMPRESCINDIBLE E INSUSTITUIBLE PARA LA 

CONSERVACiÓN DEL ORDEN COMO PRINCIPIO; LAS CIUDADANAS Y 

CIUDADANOS QUE COMPONEN LOS DISTRITOS ELECTORALES, EN ESTE CASO 

TAMBIÉN SUS AGRUPACIONES EN DELEGACIONES, SON UN ESQUEM 

LLAMADO A COMPONER UN ESTADO ELECTORAL; SU COINCIDENCIA CON EL 

TERRITORIO COMO DEMARCACiÓN ELECTORAL SE DENOMINA MARO 

GEOGRÁFICO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL. ÉSTE ES UN ELEMEN O 

NECESARIO PARA NUESTRA VIDA ELECTORAL, EL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

DISTRITO FEDERAL ES SIN DUDA UNA CORPORACiÓN TERRITORIAL DE 

CARÁCTER ELECTORAL, CARÁCTER ES "ETHOS', ESA ES UNA RAZ~ 
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SUSTANTIVA, NO SÓLO DE ORGANIZACiÓN, SINO DE LOS VALORES QUE 

ASEGURA PARA LA LIBERTAD, LA AUTONOMíA, LA ESPERANZA DE LA 

SOCIEDAD EN SU CONJUNTO. POR ELLO, NO PODEMOS SUBSUMIR QUE LA 

DEMARCACiÓN ELECTORAL ESOS TERRITORIOS SEAN UN ELEMENTO 

INDISPENSABLE PARA LA ADMINISTRACiÓN DEL PROCEDIMIENTO ELECTORAL. 

EN ESE ESCENARIO, EL ELECTOR, EN CALIDAD CIUDADANA, DEPENDE DEL 

ESPACIO, DEL SUELO QUE TIENE EN LA COMUNIDAD POLíTICA UNA 

CATEGORíA Y FUNCIONES PRIMORDIALES. LA CIUDADANíA ES UNA 

AGRUPACiÓN POLíTICA, LA ORGANIZACiÓN DEL ESPACIO ES UNA EXPRESiÓN 

GEOPoLíTICA y GEO-REFERENCIAL DE LA INDIVIDUALIDAD; UNA DE LAS 

FUNCIONES DE LAS DEMARCACIONES ES CIRCUNSCRIBIR EN FUNCiÓN DE SUS 

LíMITES LA ACTIVIDAD ELECTORAL EN EL SENTIDO DE CORRESPONDENCIA E 

IDENTIDAD EN VIRTUD QUE UN CIUDADANO DE UNA SECCiÓN NO PUEDE 

VOTAR EN OTRA, EXCEPTO CUANDO LA LEY Así LO FACULTA DE MANERA 

EXTRAORDINARIA COMO CIUDADANOS EN TRÁNSITO. LA AUTORIDAD 

ELECTORAL FIJA LOS LíMITES PARA SUJETAR EN ORGANIZACiÓN LAS 

CONTINGENCIAS Y LA CONVIVENCIA DE LOS ELECTORES EN FUNCiÓN DE LA 

CASILLA ELECTORAL Y LA CREDENCIAL PARA VOTAR QUE ADEMÁS IDENTIFICA 

AL TITULAR DE LA MICA COMO MEXICANO MAYOR DE DIECIOCHO AÑOS.---------

POR OTRA PARTE, EL MARCO GEOGRÁFICO CONSTITUYE EL ASIENTO FíSICO 

DE SU POBLACiÓN EN CALIDAD CIUDADANA, PARA LOS EFECTOS 

DEMOCRÁTICOS UN ESPACIO GEOGRÁFICO DONDE TIENE VIGOR EL ORDEN 

JURíDICO ELECTORAL, ESTE INSTITUTO, PARA REALIZAR SU MISiÓN Y SUS 

FINES, TIENE NECESIDAD, REQUIERE DE ESOS MARCOS GEOGRÁFICOS, ES 

DECIR, UN ESPACIO DE SUELO QUE LE PROPORCIONE LOS MEDIOS 

NECESARIOS PARA SATISFACER LAS NECESIDADES DEMOCRÁTICAS DEL 

ELECTORADO. POR ELLO, ESTAMOS COMPROMETIDOS A PROPORCIONAR LOS 

MEDIOS NECESARIOS A PARTIR DE LA CARTOGRAFIA HASTA EL MOMENTO DE 

LA DECISiÓN EN LAS URNAS. LOS MARCOS GEOGRÁFICOS COMO SECCIONES 

QUE AGRUPAN HOMBRES Y MUJERES DESEMPEÑA DESDE EL PUNTO DE VISTA 

JURíDICO UN DOBLE PAPEL, PUEDE EN EFECTO SER CONSIDERADA COMO 

OBJ~TO O COMO SUJETO DE LA ACTIVIDAD ELECTORAL, LOS ELECTORESp ESTAN SOMETIDOS A LA LEY DE LA MATERIA ELECTORAL, POR ENDE LA 

NORMA POLíTICA QUE GARANTIZA SUS DERECHOS Y POR TANTO FORMA. 

OBJETO DEL EJERCICIO E IMPERIO DE LA LEY; POR OTRA PARTE EN CUANTO 

CIUDADANOS PARTICIPAN EN LA FORMACiÓN DE LA VOLUNTAD GENERAL, Y 

SON POR ~NDE SUJETOS DE LA ACTIVIDAD POLíTICA, LIBERTAD Y NORMA S~~ V 
BIENES PUBLlCOS, NOS CORRESPONDE VELAR Y EMPODERARLOS. CO~ 
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CIUDADANíA, APARECEN COMO MIEMBROS DE LA COMUNIDAD POLiTICA A LA 

QUE ORGANIZA EL ADMINISTRADOR DE LAS ELECCIONES, ES PRECISAMENTE 

LA CIUDADANíA LA QUE HACE VALER LOS DERECHOS DE LIBERTAD, LOS 

DERECHOS QUE SE TRADUCEN EN LA FACULTAD DE PEDIR LA INTERVENCiÓN 

DEL ESTADO EN FAVOR DE INTERESES INDIVIDUALES, VIRTUD QUE NOS 

OBLIGA COMO CONSEJO Y COMO INSTITUCiÓN A VELAR POR LOS DERECHOS 

POLíTICOS. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

ESTAMOS, PUES, EN UN TEMA DE IMPORTANCIA VITAL, LA SEGURIDAD 

JURíDICA DE VOTAR Y SER VOTADO A PARTIR DEL PRINCIPIO DE ORDEN, LOS 

MARCOS GEOGRÁFICOS PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO DOS MIL 

CATORCE-DOS MIL QUINCE, RANGO DE SECCIONES ELECTORALES PARA EL 

DISTRITO FEDERAL, CON ELLO HEMOS PUESTO ORDEN A LA OPERACiÓN DE 

LAS ETAPAS Y PROCEDIMIENTOS, SI EN SU CASO ESTE ÓRGANO COLEGIADO 

AS í LO DE CID E" . ----------------------------------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN 

DEL PROYECTO DE ACUERDO, CON LAS OBSERVACIONES MENCIONADAS, 

MISMO QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS. -----------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL UNDÉCIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 

CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL POR EL QUE SE DETERMINAN 

LOS liMITES EN LAS APORTACIONES DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO QUE 

PODRÁN RECIBIR LOS PARTIDOS POLiTICOS POR SUS MILITANTES, 

SIMPATIZANTES Y CANDIDATOS, Así COMO EL liMITE INDIVIDUAL DE LAS 

APORTACIONES DE LAS PERSONAS FíSICAS DURANTE EL EJERCICIO DOS MIL 

QUINCE. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE FORMA POR PARTE DE LA CONSEJERA 

ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS Y DE LA PRESIDENCIA D~ 

CONSEJO GENERAL, LAS CUALES FUERON CIRCULADAS PREVIAMENTE.---------

- LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLlAMS SALAZAR, EN USO DE 

PALABRA, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: --

"ESTE PROYECTO DE ACUERDO POR EL QUE SE DETERMINAN LOS liMITES EN 

LAS APORTACIONES DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO QUE PODRÁN RECIBIR 

LOS PARTIDOS POLiTICOS POR SUS MILITANTES, SIMPATIZANTES X 
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CANDIDATOS, Asi COMO, EL liMITE INDIVIDUAL DE LAS APORTACIONES DE LAS 

PERSONAS FíSICAS DURANTE EL EJERCICIO DOS MIL CINCO, PARTE DE LAS 

FACULTADES CONSTITUCIONALES, LEGALES Y REGLAMENTARIAS, Asi COMO, 

POR LO DISPUESTO EN EL ACUERDO INE/CG/17/2015, APROBADO POR EL 

CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL EL VEINTIUNO DE 

ENERO DE DOS MIL QUINCE, EN EL QUE DETERMINÓ LOS liMITES DEL 

FINANCIAMIENTO PRIVADO QUE PODRÁN RECIBIR LOS PARTIDOS POLiTICOS 

POR SUS MILITANTES Y SIMPATIZANTES; LAS APORTACIONES DE LOS PRE

CANDIDATOS, CANDIDATOS, ASPIRANTES Y CANDIDATOS INDEPENDIENTES, 

Asi COMO EL liMITE INDIVIDUAL DE LAS APORTACIONES DE SIMPATIZANTES 

DURANTE EL EJERCICIO DOS MIL QUINCE Y QUE EN SUS PUNTOS DE 

ACUERDO NOVENO Y DÉCIMO TERCERO, SEÑALÓ QUE LOS LíMITES DE 

CAMPAÑAS LOCALES SERÁN LOS QUE INDIQUEN EN LA NORMATIVA 

ELECTORAL DE LA ENTIDAD FEDERATIVA CORRESPONDIENTE Y SOLICITÓ POR 

TANTO, A LOS ÓRGANOS ELECTORALES LOCALES, QUE UNA VEZ APROBADO 

DICHO ACUERDO SE DEBíA REMITIR ESTE MISMO AL ÓRGANO NACIONAL.--------

ASi, SE ESTABLECEN LAS BASES QUE GARANTIZARÁN QUE LOS PARTIDOS 

POLíTICOS CUENTEN DE MANERA EQUITATIVA CON ELEMENTOS PARA LLEVAR 

A CABO SUS ACTIVIDADES Y SEÑALARÁ LAS REGLAS A QUE SE SUJETARÁ EL 

FINANCIAMIENTO DE LOS PROPIOS PARTIDOS Y SUS CAMPAÑAS 

ELECTORALES, DEBIENDO GARANTIZAR QUE LOS RECURSOS PÚBLICOS 

PREVALEZCAN SOBRE LOS DEL ORIGEN PRIVADO, Así COMO LOS CRITERIOS 

PARA ESTABLECER LOS LíMITES A LAS EROGACIONES DE LOS PARTIDOS 

POLiTICOS EN SUS PRE-CAMPAÑAS y CAMPAÑAS ELECTORALES, Así COMO, 

LOS MONTOS MÁXIMOS QUE TENGAN LAS APORTACIONES DE SUS MILITANTES 

Y SIMPATIZANTES, LOS CUALES SON COMPETENCIA LOCAL. LO ANTERIOR, 

DEBIDO A QUE SON PRERROGATIVAS DE LOS PARTIDOS POLíTICOS EL 

FINANCIAMIENTO PÚBLICO Y EL PRIVADO PARA EL DESARROLLO DE SUS 

ACTIVIDADES. POR CUANTO HACE AL PRIVADO, SE TIENE LA MODALIDAD DE 

DIRECTO EN APORTACIONES DE DINERO Y EN ESPECIE QUE SERÁ EL 

OTORGADO EN BIENES Y/O SERVICIOS, PERO TAMBIÉN LOS PARTIDOS 

POLiTICOS PODRÁN RECIBIR FINANCIAMIENTO QUE NO PROVENGA DEL 

ERARIO EN LAS MODALIDADES DE FINANCIAMIENTO POR LA MILITANCIA D~ 
SIMPATIZANTES DE AUTOFINANCIAMIENTO y FINANCIAMIENTO PO 

RENDIMIENTOS FINANCIEROS, FONDOS Y FIDEICOMISOS. Así, LOS PARTIDO 

POLíTICOS NO PODRÁN RECIBIR ANUALMENTE APORTACIONES DE 

FINANCIAMIENTO PRIVADO EN DINERO POR UNA CANTIDAD SUPERIOR AL 

QUINCE POR CIENTO ANUAL DEL FINANCIAMIENTO PÚBLICO PAX 
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ACTIVIDADES ORDINARIAS QUE CORRESPONDA AL PARTIDO POLíTICO CON 

MAYOR FINANCIAMIENTO. PARA EL CASO DE LAS APORTACIONES DE 

MILITANTES, EL DOS POR CIENTO DEL FINANCIAMIENTO PÚBLICO OTORGADO 

A LA TOTALIDAD DE LOS PARTIDOS POLíTICOS PARA EL SOSTENIMIENTO DE 

LAS ORDINARIAS EN EL AÑO DEL QUE SE TRATE. EN EL CASO DE LAS 

APORTACIONES DE CANDIDATOS, Así COMO DE SIMPATIZANTES DURANTE 

LOS PROCESOS ELECTORALES, EL DIEZ POR CIENTO DEL TOPE DE GASTOS 

PARA LA ELECCI6N DE JEFE DE GOBIERNO INMEDIATO ANTERIOR, PARA SER 

UTILIZADAS EN LAS CAMPAÑAS DE SUS CANDIDATOS Y LAS APORTACIONES 

EN DINERO QUE PODRÁN REALIZARSE EN PARCIALIDADES Y EN CUALQUIER 

TIEMPO, PERO, EL MONTO TOTAL APORTADO DURANTE UN AÑO POR UNA 

PERSONA FíSICA NO PODRÁ REBASAR, SEGÚN CORRESPONDA, LOS LíMITES 

EST ABLEC IDOS POR ESTE AC U ERDO. ------------------------------------------------------------

IGUALMENTE, EL FINANCIAMIENTO PRIVADO EN ESPECIE DE LOS PARTIDOS 

POLíTICOS, ESTARÁ CONSTITUIDO POR LAS APORTACIONES EN BIENES 

MUEBLES, INMUEBLES, CONSUMIBLES Y SERVICIOS QUE OTORGAN LOS 

PARTICULARES PARA LAS ACTIVIDADES DEL PARTIDO POLíTICO; EL 

AUTOFINANCIAMIENTO Y EL FINANCIAMIENTO POR RENDIMIENTOS 

FINANCIEROS, FONDOS Y FIDEICOMISOS Y POR LO QUE HACE A LAS 

APORTACIONES DE FINANCIAMIENTO PRIVADO EN ESPECIE, LAS MISMAS 

PODRÁN SER EN BIENES MUEBLES, INMUEBLES, CONSUMIBLES O SERVICIOS 

QUE DEBERÁN DESTINARSE ÚNICAMENTE PARA EL CUMPLIMIENTO DEL 

OBJETO DEL PARTIDO POLíTICO QUE HAYA SIDO BENEFICIADO CON LA 

APORTACI6N, POR LO QUE, PARA DARLE CERTEZA JURíDICA A LOS PARTIDOS 

POLíTICOS DE HASTA CUÁNTO FINANCIAMIENTO PRIVADO PUEDEN RECIBIR 

TANTO EN ESPECIE COMO EN DINERO POR PARTE DE SUS MILITANTES, 

SIMPATIZANTES Y CANDIDATOS, Y DE CONFORMIDAD CON LOS ARTíCULOS 

MENCIONADOS ANTERIORMENTE ES QUE SE PONE A CONSIDERACI6N DE 

ESTE 6RGANO ELECTORAL LOCAL, EL PROYECTO DE ACUERDO 

M E N C lONA DO". -----------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, EN USO DE 

LA PALABRA, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS SIGUIENT~ 
TÉ RM I NO S: ----------------------------------------------------------------------------------------------------

"ESTE DOCUMENTO HACE MENCI6N A UNO DE LOS TEMAS QUE MÁS DOLOR S 

DE CABEZA HAN CAUSADO A LAS DEMOCRACIAS DE TODO EL MUNDO: EL 

TEMA DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO. CONTEMPLA, EN NUESTRO CASO, LOS 

LíMITES AL FINANCIAMIENTO QUE LOS PARTIDOS PUEDEN RECIBIR POR PARTE 

DE SUS MILITANTES, SIMPATIZANTES, AUTOFINANCIAMIENTO, FONDOS, 
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RENDIMIENTOS FINANCIEROS, Y DE CANDIDATOS PARA ACTIVIDADES 

ORDINARIAS Y RELACIONADAS AL PROCESO ELECTORAL. LA REGULACiÓN AL 

FINANCIAMIENTO A LOS PARTIDOS EN MÉXICO, TIENE YA DESDE MIL 

NOVECIENTOS OCHENTA Y SEIS, PERO LO QUE TIENE QUE VER CON EL 

FINANCIAMIENTO PRIVADO, OCURRiÓ HASTA MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y 

TRES; POR SUPUESTO, EN EL CASO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, HIZO SU 

ARRIBO EN MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y SEIS PREVIO A LA ELECCiÓN DE 

J E F E DE GO B I E R NO. ---------------------------------------------------------------------------------------

EN MÉXICO, A DIFERENCIA DE OTROS PAíSES MÁS RESTRICTIVOS, LOS 

INSTITUTOS POLiTICOS, TIENEN LA POSIBILIDAD DE ALLEGARSE DE 

FINANCIAMIENTO PRIVADO PARA EL DESARROLLO DE SUS ACTIVIDADES 

ORDINARIAS Y PARA LAS CORRESPONDIENTES EL PROCESO ELECTORAL, NO 

OBSTANTE, ESTA ACTIVIDAD DEBE DE ESTAR REGULADA, Y LOS PARTIDOS 

POLíTICOS DEBEN OBSERVAR Y ACOTARSE A LOS liMITES ESTABLECIDOS 

POR LA NORMA, DE IGUAL FIRMA, DEBEN ATENDER LAS PROHIBICIONES 

RESPECTO DE LOS SUJETOS QUE NO PODRíAN OTORGARLES DINERO. EL 

PERMITIR EL FINANCIAMIENTO PRIVADO, INTRINCADAMENTE IMPLICA UNA 

SERIE DE POSIBILIDADES, QUE PODRíAN RESULTAR CONTRARIAS A 

PRINCIPIOS DEMOCRÁTICOS Y DE EQUIDAD, DE AHí LA IMPORTANCIA DE QUE 

LOS PAíSES Y LAS ORGANIZACIONES INTERNACIONALES DAN A ESTE TEMA. LA 

HISTORIA INTERNACIONAL, HA DEMOSTRADO QUE EL FINANCIAMIENTO 

PRIVADO PUEDE ABRIR LA POSIBILIDAD A QUE SURJAN CONFLICTOS DE 

INTERESES ENTRE LOS DONANTES O APORTANTES, Y LOS QUE EN ALGÚN 

MOMENTO PODRíAN SER DECISORES DE TEMAS DE TRASCENDENCIA 

GOBERNANTES, DE ESTE MODO, LA FALTA DE REGULACiÓN O LA REGULACiÓN 

DEFICIENTE DE ESTA ACTIVIDAD, PONDRíA EN RIESGO A LA DEMOCRACIA Y A 

LA LEGITIMIDAD DE LOS PROCESOS, Y ESE ES, CREO YO, UNA DE LAS 

ESTRELLA DEL SISTEMA MEXICANO, QUE REGULA CON MUCHA PRECISiÓN EL 

FINANC IAMI ENTO PRIVADO, ADEMÁS DEL PÚBLICO. -----------------------------------------

DATOS DEL CONTINENTE AMERICANO: SESENTA Y DOS POR CIENTO DE LOS 

PAíSES, ESTABLECE liMITES A LAS APORTACIONES PRIVADAS, 

RELACIONADAS CON LAS ELECCIONES; SETENTA Y TRES POR CIENTO DE LO 

PAíSES NO ESTABLECE RESTRICCIONES A LO QUE UN DONANTE PUED . 

APORTAR A UN PARTIDO POLiTICO; APENAS LA MITAD DE LOS PAíSES, L 

CINCUENTA Y DOS POR CIENTO, IMPONE LA OBLIGACiÓN A SUS PARTIDOS 

POLiTICOS DE PRESENTAR INFORMES A SUS FINANZAS, COMO VEN, DESDE 

HACE YA MÁS DE UNA DÉCADA, ESTE PAís ES VANGUARDIA EN UN TEMA QUE 

si PUEDE CAMBIAR EL ROSTRO DE UNA DEMOCRACIA-------------X 
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UNA FORMA DE OPTIMIZAR EL PRINCIPIO Y DERECHO DE IGUALDAD ENTRE 

LOS PARTIDOS POLíTICOS ES ESTABLECER REGLAS CLARAS EN SU 

FUNCIONAMIENTO. EN EL TEMA QUE NOS OCUPA, EN SU FINANCIAMIENTO 

PRIVADO EN NUESTRO CASO, LA PONDERACiÓN DEL FINANCIAMIENTO 

PÚBLICO Y LA RESTRICCiÓN DEL PRIVADO, LOGRAN UN BALANCE QUE 

OTORGA EQUIDAD E INVOLUCRAMIENTO CIUDADANO EN LA ACTIVIDAD 

PARTIDARIA, PERMITE CONTAR CON RECURSOS PÚBLICOS Y GARANTIZAR 

CONDICIONES DE EQUIDAD EN LOS PROCESOS ELECTORALES, CON ELLO, SE 

FORTALECE LA REPRESENTATIVIDAD y EL DERECHO A PARTICIPAR EN LAS 

ACTIVIDADES POLíTICAS. ESTOY CONVENCIDO DE QUE ESTE SISTEMA DUAL 

DE FINANCIAMIENTOS A LOS SISTEMAS PARTIDOS, ES UNA PIEDRA ANGULAR 

DEL SISTEMA MEXICANO, Y ES EN PARTE, LO QUE LE HA DADO VIGOR Y 

SUSTENTO, Y FUNCIONAMIENTO, Y ESPERO YO, LARGA VIDA A LA 

D EM OC RA C lA M EX I CANA". ------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, MANIFESTÓ QUE LA LlMITANTE 

CONSTITUCIONAL CONSIGNADA EN EL NUMERAL DOCE DEL PROYECTO 

ANALIZADO IMPLICABA LA GARANTIA DE QUE LOS RECURSOS PÚBLICOS 

PREVALEZCAN SOBRE LOS DE ORIGEN PRIVADO CON LA REFERENCIA 

CONSTITUCIONAL Y AL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS 

ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL. LA TESIS INCLUIDA EN LOS 

NUMERALES QUE ESTABLECEN UNA EXCEPCiÓN EN TÉRMINOS DE LA 

INTERPRETACiÓN DE LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACiÓN 

RESPECTO DE QUIENES APLICA LA LlMITANTE EN EL ÁMBITO FEDERAL, PERO 

NO EN EL LOCAL, EN TÉRMINOS GENERALES ES LO QUE DICE. -----------------------

CONSIDERÓ QUE LA EXPERIENCIA EN CADA PROCESO ELECTORAL OBLIGABA 

A CONOCER LOS RECURSOS QUE SE APLICABAN EN LAS CAMPAÑAS 

ELECTORALES Y DE LA REVISiÓN DEL ACUERDO ACU-04-15, SOBRE LA 

ASIGNACiÓN DE RECURSOS PÚBLICOS PARA LAS CAMPAÑAS, SÓLO UN 

PARTIDO POLíTICO, EL QUE TIENE MAYOR FINANCIAMIENTO PÚBLICO, 

CUMPLIRlA LAS REGLAS, TENDRIA MAYOR FINANCIAMIENTO PÚBLICO. SE 

TRATABA DE TREINTA Y TRES MILLONES DOSCIENTOS DOCE MIL PESOS At 

PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA ASIGNADOS PARA GASTOS D 

CAMPAÑA Y SI AGREGABAN EL FINANCIAMIENTO PRIVADO EN DINERO 

ESPECIE, EL MONTO ERA TREINTA Y DOS MILLONES DE PESOS, PORQUE LA 

DIVISiÓN DE LAS APORTACIONES POR MILITANTE Y POR CANDIDATO ERAN 

DIFERENTES. LO ANTERIOR, IMPLICABA QUE EL PROYECTO NO CUMPLIRíA LA 

MÁXIMA CONSTITUCIONAL DEL ARTíCULO 41, LA ESTABLECIDA EN EL CÓDIG 
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LOCAL COMICIAL Y LO QUE REPRODUCE LA LEY GENERAL DE PARTIDOS 

POLíTICOS. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

AGREGÓ PARA EL ARGUMENTO DE LA TESIS, QUE EN EL DISTRITO FEDERAL 

NO EXISTíAN PARTIDOS POLíTICOS LOCALES, TODOS ERAN PARTIDOS 

POLíTICOS NACIONALES QUE POR EL HECHO DE CONTAR CON REGISTRO 

NACIONAL TENíAN DERECHO A PARTICIPAR EN LAS ELECCIONES DE ESTA 

ENTIDAD; POR LO QUE CUESTIONABA LA APLICACiÓN DE LA JURISPRUDENCIA 

CITADA; MISMA QUE SEÑALABA QUE APLICA AL ÁMBITO FEDERAL, NO AL 

LOCAL; SIN EMBARGO, EN CASO DE QUE DICHO TEMA FUERA SUPERADO, 

EXISTíAN PARTIDOS POLíTICOS DONDE EL FINANCIAMIENTO ERA CERCANO A 

LOS DOS MILLONES SETENTA Y TRES MIL PESOS, Y SUS MILITANTES PODíAN 

APORTAR HASTA SIETE MILLONES TRESCIENTOS VEINTIOCHO MIL PESOS; ES 

DECIR, NO SE CUMPLíA EL PRINCIPIO CONSTITUCIONAL DE QUE DEBEN 

PREVALECER LOS RECURSOS PÚBLICOS SOBRE LOS PRIVADOS. DEL ANÁLISIS 

EN APORTACIONES DE CANDIDATOS, PRÁCTICAMENTE EN NINGUNA DE LAS 

SUB CUENTAS O SUB RUBROS, DEJABAN EL RUBRO DE LAS APORTACIONES 

EN ESPECIE Y EN DINERO, QUE ERAN DIECISÉIS MILLONES, REBASABAN EL 

FINANCIAMIENTO PÚBLICO DE MUCHOS DE LOS PARTIDOS POLíTICOS. -----------

ESTIMÓ TRASCENDENTE QUE A UN PARTIDO POLíTICO SÓLO SE LE 

ASIGNARAN DOS MILLONES DE ACUERDO CON LA FÓRMULA FINALMENTE Y 

PORQUE AHí SE ENFRENTABA CON UNA DISPOSICiÓN CONSTITUCIONAL. LA 

ÚNICA DISPOSICiÓN LEGAL EN LA LEY GENERAL DE PARTIDOS POLíTICOS ERA 

QUE ESTOS, EN EL ÁMBITO NACIONAL, NO PODíAN LIMITARLE EL 

FINANCIAMIENTO QUE LE ASIGNAN AL LOCAL. EL INSTITUTO NACIONAL 

ELECTORAL LES ESTABLECíA UN MONTO EN EL ÁMBITO NACIONAL Y ELLOS 

TOMABAN UNA PARTE Y LA DESTINABAN AL ÁMBITO LOCAL. ESE TEMA ERA 

RELEVANTE PORQUE CON LOS NÚMEROS EXPUESTOS, PRÁCTICAMENTE 

NUEVE PARTIDOS POLíTICOS TENDRíAN MÁS FINANCIAMIENTO PRIVADO QUE 

PÚBLICO. EN RAZÓN DE LA RELEVANCIA CONSULTÓ SI EXISTíA UN PERIODO 

SUFICIENTE PARA RETIRAR EL DOCUMENTO Y REVISAR EL TEMA, PORQUE SE 

APLICARíAN EN LA CAMPAÑA Y ERA SIGNIFICATIVO ANALIZAR SI EN ESTA 

CONTRADICCiÓN, ERA ADECUADA LA DECISiÓN CONTENIDA EN EL PROYECTO. , 
• • J 

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENE CERVERA GALAN, REPRESENTANT ; 

DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL, RECORDÓ HABER MENCIONADO 

RIESGO DE QUE LOS PODERES FÁCTICOS REBASARAN A LOS ELECTOS Y 

ESTE TEMA ADVERTíAN LAS POSIBILIDADES. EN RAZÓN DE ELLO DEBíAN SER 

CAUTOS, PORQUE SI BIEN ERA CIERTO QUE LAS LEYES PARECíAN ACIERTOS, 

LOS RESULTADOS ERAN DIVERSOS_ -------------------------X 
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POR OTRA PARTE, SEÑALÓ QUE EL TÉRMINO "MILITANTE" LE INQUIETABA Y 

DEBERíA SUSTITUIRSE POR ADHERENTE, YA QUE DESDE SU PERSPECTIVA, 

AQUÉL TÉRMINO REFERíA A LA MILICIA. ADICIONALMENTE, CUESTIONÓ CÓMO 

COMPROBAR LA ADHERENCIA, CUÁNDO ERAN CANDIDATOS Y CUÁNDO 

SIMPATIZANTES. POR OTRA PARTE, SI LOS CANDIDATOS PODíAN APORTAR 

HASTA EL DIEZ POR CIENTO, NO ERA DE EXTRAÑAR QUE LOS PARTIDOS 

POLíTICOS BUSCARAN CANDIDATOS QUE PRÁCTICAMENTE PAGARAN SU 

CAMPAÑA Y PREGUNTÓ COMO EVITARíAN ESTAS SITUACIONES EN EL 

PROYECTO ANALIZADo.----------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JULIO VINICIO LARA MENDOZA, 

REPRESENTANTE DE MORENA, ARGUMENTÓ QUE EN EL PAís, LAS 

APORTACIONES PRIVADAS, GENERABAN DESIGUALDAD CONTRA LA 

OPOSICiÓN O LOS PARTIDOS NO GOBERNANTES. MENCIONÓ LA DENUNCIA DE 

SIETE PARTIDOS NACIONALES QUE SE LEVANTARON DEL CONSEJO GENERAL 

DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL MANIFESTANDO LA FALTA DE EQUIDAD 

EN LA CONTIENDA. EL EXCESO NO ERA CLARO EN CUANTO A SU 

PROCEDENCIA Y NO EXISTíA UNA MANIFESTACiÓN DE LOS CONSEJEROS 

ELECTORALES PRESENTES. ---------.----------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, MANIFESTÓ QUE ERA 

PERTINENTE SI EL CONSEJO GENERAL LO CONSIDERABA NECESARIO, 

REVISAR DE MANERA EXHAUSTIVA EL PROYECTO A FIN DE DETERMINAR SI LA 

INTERPRETACiÓN RESPECTO DE LAS NORMAS QUE RIGEN LAS 

APORTACIONES DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO ESTABA SUSTENTADA; DE 

SER Así, LOS PARTIDOS POLíTICOS DEBERíAN APOYAR EL DOCUMENTO Y 

CASO C O NTRAR I O, R EVI SAR LO. ---------------------------------------------------------------------

IGUALMENTE PRECISÓ QUE LOS SPOTS Y LA PROPAGANDA DE SU PARTIDO 

POLíTICO NO SE VINCULABAN CON EL DOCUMENTO DISCUTIDO Y LE COMENTÓ 

AL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO REGENERACiÓN NACIONAL 

QUE EL MONTO DE ESA PROPAGANDA SE CUBRíA CON LOS AHORROS, EL 

PRESUPUESTO Y FINANCIAMIENTO PÚBLICO, DEBIDAMENTE COMPROBADO Y 

~I~AR~~~~~E~~NE:~:~~:~~I~~~:I~O~~~~~~;-~-~~~i~~~~-~~--~~~--~~--~p 
PALABRA, COMENTÓ QUE EL PUNTO OCTAVO, SEÑALABA LO SIGUIENTE: "rjA 

SUMA DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO DE LOS PARTIDOS POLíTICOS, BAJO 

TODAS SUS MODALIDADES, EN NINGÚN CASO PODRÁ SER SUPERIOR AL 

MONTO DE FINANCIAMIENTO PÚBLICO, PARA EL SOSTENIMIENTO DE SUS 

ACTIVIDADES ORDINARIAS PERMANENTES, ACTIVIDADES ESPECíFICAS, X 
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PARA SUS GASTOS DE CAMPAÑA DETERMINADOS EL NUEVE DE ENERO DE 

DOS MIL QUINCE", EN TAL SENTIDO, EL PUNTO DE ACUERDO MENCIONADO 

LIMITABA A QUE EN NINGÚN CASO, FUERA SUPERIOR.------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RIGOBERTO ÁVILA ORDOÑEZ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, 

CONSIDERÓ QUE EL TEMA SE ESTABLECíA EN LA LEGISLACiÓN NO COMO 

CRITERIO, SINO MANDATO. EN ESTE CASO LA AUTORIDAD ADMINISTRATIVA 

ELECTORAL NO ESTABA EN POSIBILIDAD DE APROBAR O EJECUTAR NINGÚN 

ACTO FUERA DE LO QUE LA LEY MANDATABA Y EL TEMA DISCUTIDO FORMABA 

PARTE DE LAS IMPRECISIONES DE LA LEGISLACiÓN QUE NO LO DEFINiÓ CON 

DETALLE. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

AÑADIÓ QUE SE HABLABA DE LA DESIGUALDAD EN LOS FINANCIAMIENTOS, LA 

DIFERENCIA EN CUANTO A LAS APORTACIONES FIJADAS QUE A CADA PARTIDO 

SE LE OTORGA CONFORME SUS PORCENTAJES DE VOTACiÓN O EN EL CASO 

DE LOS PARTIDOS DE NUEVO REGISTRO, LO QUE LA LEY ESTABLECiÓ, PERO 

EN ESTE CASO, TENDRíAN QUE DEFINIRSE. INCLUSO LA LEY NO ESTABLECíA 

PROCEDIMIENTO; EN CONSECUENCIA, SERíA CONFORME EL PORCENTAJE DE 

CADA PARTIDO POLíTICO, ESTABLECIENDO UN FINANCIAMIENTO PARA LOS 

PARTIDOS DE NUEVO REGISTRO; POR ELLO, JERÁRQUICAMENTE EL CRITERIO 

CONSTITUCIONAL ERA SUPERIOR AL RESTO Y NO ADVERTíA EN ESTE CASO 

UNA SOLUCiÓN SENCILLA PARA ESTABLECERLO. --------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. ERNESTO VILLARREAL CANTÚ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, RECORDÓ HABER SOSTENIDO 

A LO LARGO DE SU REPRESENTACiÓN, LA TESIS DE QUE LO IDEAL SERíA 

ELIMINAR EL FINANCIAMIENTO PRIVADO; SIN EMBARGO, EL PROBLEMA DE 

FONDO ERA QUE SE DEFINíA EL CONCEPTO DE EQUIDAD Y NO DE IGUALDAD 

DE LOS PARTI DOS POLíTICOS. -----------------------------------------------------------------------

AGREGÓ QUE ERA UN TEMA QUE NO COMPARTíA, SE HALLABA EN LA LEY UN 

FINANCIAMIENTO DISTINTO QUE LO HACíA POCO CONVENIENTE Y GENERABA 

INIQUIDAD ENTRE ELLOS ADEMÁS DE ABRIR LA POSIBILIDAD DE CONFLICTOS 

DE INTERESES. SI A ESO SE SUMA, EN EL CASO FEDERAL Y EN MUCHOS 

ESTADOS, UNA DEFICIENTE Y PARCIAL FISCALIZACiÓN, SURGE UN TEMA D 

MÁS ANÁLISIS EN EL TEMA DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO, DONDE DEBE 

PREVALE C E R EL P Ú B L I C O. ----------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JOSÉ RENÉ RIVAS VALLADARE , 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL, REITERÓ QUE VivíAN 

UNA ERA DONDE UN GRUPO DE EMPRESAS MANEJABAN A LA NACiÓN Y A 

GOBERNANTES COMO GERENTES; POR EllO, ESTIMÓ CREO QUE ESTE TIX 
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DE INICIATIVAS ERAN REBASADAS Y DEBERíA ENFATIZARSE LO QUE LAS 

EMPRESAS Y PODERES FÁCTICOS APORTABAN, NO PRECISAMENTE EN 

DINERO SINO ESPECIE A TRAVÉS DE PROGRAMAS TELEVISIVOS. ESE TIPO DE 

CAMPAÑAS LESIVAS TRASGREDIAN LA EQUIDAD DE LAS CONTIENDAS. -----------

EN RAZÓN DE ELLO, ERA NECESARIA UNA DISCUSiÓN MÁS AMPLíA Y EN 

CONSECUENCIA SE SUMÓ A LA PROPUESTA DE RESERVARLO PARA UNA 

MAYOR DISCUSiÓN DEL CONSEJO GENERAL. -------------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, EN USO DE LA 

PALABRA, ESTIMÓ QUE NINGÚN FIN PRÁCTICO LLEVARlA RETIRAR EL PUNTO, 

YA QUE COMO SE MENCIONÓ, AL SER AUTORIDAD ELECTORAL DEBíAN 

OBSERVAR EL PRINCIPIO DE LEGALIDAD. DESDE SU PERSPECTIVA EL 

DOCUMENTO ANALIZADO GUARDABA EL PRINCIPIO DE PREEMINENCIA 

ESTABLECIDO EN EL ARTíCULO 246 Y LAS REGLAS PARA OTORGAR 

FINANCIAMIENTO PRIVADO, ESTABLECIDAS EL ARTIcULO 263 DEL CÓDIGO DE 

INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL; 

POR LO TANTO, PODRíAN ENRIQUECER LA REDACCiÓN DEL PUNTO OCTAVO 

DEL ACUERDO; SIN EMBARGO, EL DOCUMENTO ATENDíA A LA NORMA Y LO 

QUE DEBíAN REALIZAR COMO AUTORIDAD. ----------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE ANUNCiÓ LA SUSTITUCiÓN DE LA 

REPRESENTACiÓN DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA (C. HERANDENY SÁNCHEZ 

SAUCEDO, PROPIETARIA).-------------------------------------------------------------------------------

A CONTINUACiÓN OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA RONDA. ------

• LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLlAMS SALAZAR, EN USO DE LA 

PALABRA, COINCIDiÓ CON LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL 

CUEVAS EN QUE EL DOCUMENTO DEBERíA SOSTENERSE EN LOS TÉRMINOS 

PLANTEADOS E INCORPORAR EN EL PUNTO OCTAVO EL TÉRMINO 

"INDEPENDIENTEMENTE" YA QUE EL FINANCIAMIENTO PRIVADO DE LOS 

PARTIDOS POLÍTICOS BAJO TODAS SUS MODALIDADES, EN NINGÚN CASO 

SERíA SUPERIOR AL MONTO DEL FINANCIAMIENTO PÚBLICO PARA EL 

SOSTENIMIENTO DE SUS ACTIVIDADES ORDINARIAS PERMANENTES, 

ACTIVIDADES ESPECíFICAS Y GASTOS DE CAMPAÑA, LOS CUALES FUERON 

DETERMINADOS A TRAVÉS DE UN ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL Y EN RAZÓN DE ELLO PODRíA SUBSANAR LA 

OBSERVACIONES REMITIDAS. ----------------------------------------------------------------------

• EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HAB R 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE FORMA POR PARTE DEL PARTIDO NUEVA 

ALIANZA, LAS CUALES FUERON CIRCULADAS PREVIAMENTE. ------------------------- -
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- EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, CONSIDERÓ SIGNIFICATIVO 

HABER ACLARADO LAS DUDAS Y LA PROPUESTA DE LA CONSEJERA 

ELECTORAL GABRIELA WILLlAMS SALAZAR ABONARíA A SOLVENTAR LA 

INQUIETUD DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL.---------------

POR OTRA PARTE, INVITÓ A REALIZAR TRABAJO EN LA CALLE Y CONOCER A 

LOS CIUDADANOS. COMENTÓ AL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO 

SOCIAL QUE EL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO CONTABA CON UNA 

PROPUESTA INTEGRAL RESPECTO DE LA PROTECCiÓN DE LOS ANIMALES Y LO 

INVITÓ A INFORMARSE. FINALMENTE, EXPRESÓ QUE ESOS TEMAS NO ERAN 

PROPIOS DE LA DISCUSiÓN DEL PUNTO ANALIZADO. --------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, MENCIONÓ RESPECTO DEL PUNTO OCTAVO 

DEL ACUERDO, QUE ERA PERTINENTE ANALIZAR EL TEMA. TOMÓ UNA CIFRA 

QUE PODíA UTILIZARSE PARA CAMPAÑA Y PARA LA ORDINARIA, LA CUAL 

SUMABA TREINTA Y DOS MILLONES, LA CUAL COLOCARíA A LADO DE LO QUE 

PODRíA EJERCER DE RECURSOS PÚBLICOS PARA UNA CAMPAÑA; ES DECIR. 

PARA UNA CAMPAÑA SE PERMITIRíA UN GASTO DE DOS MILLONES SETENTA Y 

TRES MIL NOVECIENTOS SETENTA Y TRES MIL PESOS DE RECURSOS 

PÚBLICOS QUE SE ASIGNARíAN. AL RESPECTO, SERíA PERTINENTE INCLUIR 

EN EL CONVENIO CON EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL QUE LOS 

PARTIDOS DEBíAN INFORMAR PREVIAMENTE CUÁNTO OTORGARíA EL PARTIDO 

NACIONAL DEL FINANCIAMIENTO PÚBLICO FEDERAL Y QUE PODíA ASIGNAR A 

LA CAMPAÑA LOCAL. --------------------------------------------------------------------------------------

CUESTIONÓ LAS CANTIDADES QUE RECIBiÓ SU PARTIDO POR CONCEPTOS 

COMO ACTIVIDADES ORDINARIAS, ESPECíFICAS Y GASTOS DE CAMPAÑA, 

ACLARANDO QUE CADA UNO DE ESOS CONCEPTOS TENíA UN FIN 

ESPECíFICO. LLEVÓ A CABO UN DESGLOSE Y LO COMPARÓ CON LOS 

PARTIDOS DE RECIENTE CREACiÓN, PARA CONCLUIR QUE AL MENOS SIETE 

PARTIDOS SERIAN REBASADOS EN LA SUMA DE SU FINANCIAMIENTO PRIVADO. 

CUESTIONÓ LA CERTEZA DE CADA PARTIDO POLíTICO EN RELACiÓN CON r 
CANTIDAD DE LA QUE PODíA DISPONER DE FINANCIA~IENTO PRIVADO.----------

- EL CONSEJERO ELECTORAL YURI GABRIEL BEL TRAN MIRANDA, EN USO D 

LA PALABRA, RESALTÓ QUE LOS PARTIDOS POLíTICOS SOLO PUEDEN 

OBTENER FINANCIAMIENTO PRIVADO DE ACUERDO A LOS PUNTOS SEGUNDO 

AL SÉPTIMO DEL PROYECTO DISCUTIDO Y LAS DOS REGLAS DEBíAN 

RESPETARSE. QUE LA SOLUCiÓN PROPUESTA POR LA CONSEJERA GABRIE~ V 
WILLlAMS SALAZAR DESPEJABA CUESTIONAMIENTOS ESTIPULÁNDOSE DE ~ 
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SIGUIENTE MANERA: "INDEPENDIENTEMENTE DE LOS LIMITES EXPRESADOS 

EN LOS PUNTOS ANTERIORES, LA SUMA DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO DE 

LOS PARTIDOS POLlTICOS BAJO TODAS SUS MODALIDADES, EN NINGÚN CASO 

PODRÁ SER SUPERIOR AL MONTO DE FINANCIAMIENTO PÚBLICO PARA EL 

SOSTENIMIENTO DE SUS ACTIVIDADES ORDINARIAS PERMANENTES; 

ACTIVIDADES ESPECiFICAS Y PARA SUS GASTOS DE CAMPAÑA". --------------------

EN USO DE LA PALABRA, EL C. RIGOBERTO ÁVILA ORDÓÑEZ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, 

RECONOCiÓ LA OBSERVACiÓN DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN 

NACIONAL, INVITÓ A NO IMPROVISAR EN LA RECOMPOSICiÓN DE LA 

PROPUESTA SI NO A DEFINIR EL TIPO DE FINANCIAMIENTO EN SUS 

MODALIDADES Y ENFATIZÓ QUE EL PUNTO A DISCUSiÓN ERA EL PROYECTO 

DE ACUERDO POR EL QUE SE DETERMINAN LOS LIMITES A LAS 

APORTACIONES DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO PARA EL EJERCICIO DOS MIL 

QUINCE.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

RESALTÓ LA IMPORTANCIA DE DEFINIR LOS PUNTOS DE APLICACiÓN 

ESTABLECIDO Y RESPETAR EL PRECEPTO CONSTITUCIONAL DE NO REBASE 

DEL FINANCIMIENTO PRIVADO SOBRE EL PÚBLICO. -----------------------------------------

EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENÉ CERVERA GALÁN, REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO HUMANISTA, RESALTÓ QUE BAJO CUALQUIERA DE LAS VERSIONES 

COMENTADAS, SE OTORGABA MAYOR CANTIDAD A QUIEN MÁS RECURSOS 

TIENE, LO QUE VULNERABA EL SENTIDO DEL EQUILIBRIO SEÑALADO. --------------

EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, DIO LECTURA A UN 

DOCUMENTO EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: -------------------------------------------------

"EL ARTicULO 246 DEL CÓDIGO ELECTORAL QUE LO RIGE ESTABLECE EN SU 

PARTE CONCEPTUAL: EL FINANCIAMIENTO PÚBLICO DEBERÁ PREVALECER 

SOBRE OTRO TIPO DE FINANCIAMIENTO Y SERÁ DESTINADO PARA EL 

SOSTENIMIENTO DE ACTIVIDADES ORDINARIAS PERMANENTES, GASTOS DE 

PROCESOS ELECTORALES Y PARA ACTIVIDADES ESPECíFICAS COMO 

ENTIDADES DE INTERÉS PÚBLICO, EL RUBRO DE FINANCIAMIENTO PÚBLICO 

PARA CAMPAÑAS NO PODRÁ SER SUPERIOR A LOS TOPES DE GASTOS ~ 
CAM P AÑA. --------~------------------------------------------------------------------------------------------- . 

EN EL ACUERDO QUE HOY DíA ESTÁ A LA CONSIDERACiÓN DE LOS MIEMBR S 

DE ESTE CONSEJO, CLARAMENTE ADVIERTE DOS ELEMENTOS 

FUNDAMENTALES, LA DISPOSICiÓN CONSTITUCIONAL QUE ESTABLECE QUE 

BAJO NINGUNA CIRCUNSTANCIA EL FINANCIAMIENTO PRIVADO PODRÁ SER 

SUPERIOR AL PÚBLICO; EN ESA CIRCUNSTANCIA, LAS REGLAS PARA LA 

DEFINICiÓN DE CADA UNO DE LOS TIPOS DE FINANCIAMIENTO ES CLARA Y 
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PRECISA EN EL CÓDIGO, EL FINANCIAMIENTO PARA ACTIVIDADES ORDINARIAS 

TIENE UNA REGLA QUE APLICA PARA CADA UNO DE LOS PARTIDOS, Y COMO 

CONSECUENCIA EL FINANCIAMIENTO PRIVADO NO PODRÁ SER SUPERIOR EN 

CADA UNA DE LAS MODALIDADES. -----------------------------------------------------------------

ESTO ES QUE LA REGLA APLICABLE PARA QUE LOS PARTIDOS EN MATERIA DE 

FINANCIAMIENTO PARA ACTIVIDADES ORDINARIAS, EN CADA UNO DE ELLOS 

CORRESPONDERÁ A UN MONTO ESPECíFICO; EL FINANCIAMIENTO PRIVADO 

NO PODRíA SER SUPERIOR A ESE MONTO ESTABLECIDO PARA ESE RUBRO, DE 

TAL SUERTE QUE EL ACUERDO QUE HOY ESTÁ A LA CONSIDERACiÓN DE ESTA 

SOBERANíA, EVIDENTEMENTE TIENE QUE PONER LAS REGLAS GENÉRICAS, NO 

PODRíAMOS LLEVAR UNO A UNO A CADA UNO DE LOS PARTIDOS QUÉ 

FINANCIAMIENTO LE CORRESPONDERíA POR ACTIVIDADES PÚBLICAS, POR 

ACTIVIDADES ESPECíFICAS Y DESDE LUEGO ESTO LLEVARíA A ESA 

CIRCUNSTANCIA; DE TAL SUERTE QUE EN MI OPINiÓN, EL ESTABLECER EN 

PRINCIPIO NO SOLAMENTE LA TESIS, SINO LAS DISPOSICIONES QUE ESTÁN 

VINCULADAS A ESTA REGLA, Y EL PUNTO DE ACUERDO OCTAVO EN EL QUE SE 

ESTABLECE LA PRECISiÓN DE QUE LA SUMA DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO 

DE LOS PARTIDOS POLiTICOS BAJO TODAS SUS MODALIDAD DES PUDIERA 

SER TAL VEZ EN CADA UNA DE SUS MODALIDADES, DEBIERA 

NECESARIAMENTE, EN NINGÚN CASO NO PODRÁ SER SUPERIOR AL MONTO 

DEL FINANCIAMIENTO PÚBLICO Y AHI ES DONDE CREO QUE LAS SUMAS 

INDIVIDUALIZADAS DE CADA UNO DE LOS PARTIDOS POLiTICOS 

EVIDENTEMENTE ESTABLECERlA CUÁLES ES EL liMITE DE FINANCIAMIENTO 

PRIVADO AL QUE SE SUJETARíA CADA UNO DE LOS PARTIDOS POLiTICOS QUE 

HOY ESTÁN DE ALGUNA MANERA ACREDITADOS EN ESTE DISTRITO FEDERAL.

ÉSA ES, EN PRINCIPIO, UNA LECTURA QUE HAGO DEL RESOLUTIVO OCTAVO, 

EN EL QUE SE ESTABLECE EL LíMITE QUE DEBERÁN TENER, LO QUE HACE 

REFERENCIA AL GASTO DE CAMPAÑA, CREO QUE LA REGLA TAMBIÉN ES 

~~~~~ :~~U:::A=~~~~:;:::~~~R-~~~=~--~~--~~--~:=~~~~~--~-~~--~~ 
- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUENAS MORALES, REPRESENTA~ 
DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, CUESTIONÓ SI SUMARíAN EL 

FINANCIAMIENTO PÚBLICO ORDINARIO; DE ACTIVIDADES ESPECíFICAS, 

CAMPAÑA Y LA SUMA DE ESTOS TRES RUBROS DEFINIRíA EL FINANCIAMIENTO 

PÚBLICO Y EL QUE EL PRIVADO NO PODRíA REBASAR. ------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, ACLARÓ QUE EN SU 

LECTURA AL ARTíCULO 246, ÚLTIMA PARTE SE ESTABLECíA CON PRECISiÓN 

QUE EL RUBRO DEL FINANCIAMIENTO PÚBLICO PARA CAMPAÑAS NO SERíA 
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SUPERIOR A LOS TOPES DE GASTOS DE CAMPAÑA DESDE SU PERSPECTIVA 

ESE PUNTO Y SEGUIDO DE LA DISPOSICiÓN NO PODIA SUMAR PARA EL 

FINANCIAMIENTO PRIVADO QUE SE ESTABLECíA Y EN TÉRMINOS DEL 

ARTíCULO INVOCADO, EN PRINCIPIO DEBíAN CONSIDERARSE TANTO 

FINANCIAMIENTO PARA ACTIVIDADES ORDINARIAS COMO PARA ACTIVIDADES 

ESPECiFICAS LAS QUE DIERAN CUENTA DEL FINANCIAMIENTO EN MATERIA DE 

INGRESOS, POR TANTO DE MANERA DIRECTA COMO EN ESPECIE DEL 

FINANCIAMIENTO PRIVADO. ---------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, EXPRESÓ QUE NO ADVERTíA CONSENSO 

RESPECTO DE LA INTERPRETACiÓN Y SERIA PRUDENTE INCLUSO UN RECESO 

PARA AC O RDAR LA. -----------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN TERCERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, REITERÓ LA IMPORTANCIA DEL TEMA Y EL 

ALCANCE DEL ELEMENTO AGREGADO POR EL CONSEJERO PRESIDENTE Y 

CUESTIONÓ SI ERA POSIBLE SUMAR EL FINANCIAMIENTO PÚBLICO DEL GASTO 

ORDINARIO DEL DE ACTIVIDADES ESPECiFICAS Y EL DE CAMPAÑA, SIEMPRE Y 

CUANDO ÉSTE, NO REBASARA LOS TOPES DE CAMPAÑA O SI ALCANZABA AL 

LíMITE SE DETENíA Y EL FINANCIAMIENTO PRIVADO NO PODRÁ REBASARLO. --

INSISTiÓ EN QUE SERIA PERTINENTE LLEVAR A CABO UNA REVISiÓN, PUES NO 

CONTABA CON LA CERTEZA SOBRE LA INTERPRETACiÓN Y EL MONTO DE 

GASTO DE FINANCIAMIENTO PRIVADO.-----------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, ACLARÓ QUE EN 

CUANTO AL FINANCIAMIENTO PARA GASTOS DE CAMPAÑA, EL CÓDIGO DE 

INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL 

ESTABLECE LOS MECANISMOS PARA DEFINIR EL FINANCIAMIENTO EN 

MATERIA DE GASTOS ORDINARIOS Y EL PARTICULAR PARA ACTIVIDADES 

ESPECíFICAS, ADICIONALMENTE EXISTíA EL TERCER ELEMENTO REFERIDO 

LOS GASTOS DE CAMPAÑA PARTICULARMENTE ERAN LOS TRES RUBROS QU 

INTEGRAN EL FINANCIAMIENTO PÚBLICO DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS. CO O 

CONSECUENCIA, EN CADA RUBRO, EL LíMITE DE LAS APORTACIONES 

PRIVADAS NO PODIA REBASARSE; ESTO ES, CON INDEPENDENCIA DE ELLO Y A 

EFECTO DE LLEVARLO A LA CAsuíSTICA, EN EL CASO DE UN PARTIDO 

POLíTICO QUE TUVIERA DOS MILLONES DE PESOS DE FINANCIAMIENTO 

PÚBLICO PARA ACTIVIDADES ORDINARIAS, SU FINANCIAMIENTO PRIVADO 

DEBERíA SER NECESARIAMENTE MENOR EN ESE RUBRO. EN EL CASO DE 
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FINANCIAMIENTO POR ACTIVIDADES ESPECiFICAS, DE IGUAL MANERA, SU EL 

FINANCIAMIENTO ALCANZARA UN MILLÓN DE PESOS, EL FINANCIAMIENTO 

PRIVADO DEBERíA SER MENOR A ESA CANTIDAD Y EN EL CASO DEL LíMITE 

ESTABLECIDO PARA GASTOS DE CAMPAÑAS, ESTARIA REFERIDO A QUE DEBE 

SER MENOR EL INGRESO EN ESE GASTO; SIN EMBARGO, ERA NECESARIO 

RECORDAR QUE ESTE GASTO SE LIMITABA POR LOS TOPES ESTABLECIDOS 

PARA TAL EFECTO. ÉSAS ERAN LAS PARTICULARIDADES QUE REFERíA EN 

CADA CASO TENíAN CAsuíSTICAS ESPECíFICAS; NO SIGNIFICABA QUE EL 

GASTO DE CAMPAÑA NO SE INCORPORARA EN EL FINANCIAMIENTO PRIVADO, 

SÓLO QUE CONTABA CON LA VARIANTE ADICIONAL DEL LÍMITE DE GASTO DE 

INGRESO TANTO PÚBLICO COMO PRIVADO, ESTABLECIDO EN LOS TOPES DE 

GASTOS DE CAMPAÑA TAL ERA LA PARTICULARIDAD. -------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN 

DEL PROYECTO DE ACUERDO, CON LAS OBSERVACIONES MENCIONADAS Y LA 

ADICiÓN PROPUESTA POR LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLlAMS 

SALAZAR, MISMO QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS. ---------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL DUODÉCIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 

CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE EN 

CUMPLIMIENTO AL ACUERDO ACU-13-15, SE APRUEBA EL PROCEDIMIENTO 

PARA INTEGRAR LA LISTA DE RESERVA PARA EL PROCESO ELECTORAL 

ORDINARIO 2014-2015, EN LA PORCiÓN QUE CORRESPONDE A DIVERSAS 

SEDES DISTRITALES; Así COMO LA CONVOCATORIA PARA PARTICIPAR EN 

DICHO PROCEDIMIENTO. Al PROCEDIMIENTO PARA INTEGRAR LA LISTA DE 

RESERVA PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO 2014-2015, EN LA 

PORCiÓN QUE CORRESPONDA A LAS SEDES DISTRITALES 1, VIII, X, XIII, XV, XX, 

XXVIII Y XXXIII, Y B) CONVOCATORIA PARA PARTICIPAR EN EL PROCEDIMIENTO 

PARA INTEGRAR LA LISTA DE RESERVA PARA EL PROCESO ELECTOr 

ORDINARIO DOS MIL CATORCE - DOS MIL QUINCE, EN LA PORCiÓN QU 

CORRESPONDA A LAS SEDES DISTRITALES 1, VIII, X, XIII, XV, XX, XXVIII Y XXXI . 

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, EN USO DE 

LA PALABRA, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS SIGUIENTES 

TÉ RM I N O S: -----------------------------------------------------------------------------------------------------
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"EL VEINTINUEVE DE ENERO APROBAMOS LOS CONSEJEROS DISTRITALES 

QUE QUEDARíAN INTEGRADOS TANTO COMO TITULARES COMO EN LA LISTA 

DE RESERVA. ADEMÁS, EN ESE ACUERDO PRECISAMOS QUE DERIVADO DE LA 

APLICACiÓN DE LOS CRITERIOS Y PONDERACIONES ESTABLECIDOS EN EL 

PROCEDIMIENTO Y EN LA CONVOCATORIA, EN LAS SEDES DISTRITALES VIII y 

XX NO HABíA SIDO POSIBLE INTEGRAR A PERSONA ALGUNA EN LA LISTA DE 

RESERVA. ASIMISMO, INDICAMOS QUE DADA LA APLICACiÓN DE TALES 

CRITERIOS, EN LAS SEDES DISTRITALES 1, XIII, XV, XXVIII, Y XXXIII, ALGUNO DE 

LOS GÉNEROS HABíA QUEDADO SIN REPRESENTACiÓN EN LA DIFERIDA LISTA 

DE RESERVA, POR LO ANTERIOR, EN LOS PUNTOS SEXTO Y SÉPTIMO DEL 

ACUERDO, ESTE CONSEJO INSTRUYÓ A LA COMISiÓN PROVISIONAL PARA 

VIGILAR LA OPORTUNA INTEGRACiÓN DE LOS CONSEJOS DISTRITALES, A 

REALIZAR LAS ACCIONES NECESARIAS A FIN DE INTEGRAR LA LISTA DE 

RESERVA PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO, EN LA PORCiÓN QUE 

COR R E S PON O E A E SA S E O E S DI STR IT ALE S. ---------------------------------------------------

ES EN CUMPLIMIENTO A ESA INSTRUCCiÓN DEL CONSEJO GENERAL, QUE 

AHORA SE SOMETA S NUESTRA CONSIDERACiÓN, TANTO EL PRESENTE 

ACUERDO COMO EL PROCEDIMIENTO Y LA CONVOCATORIA PARA INTEGRAR 

LAS REFERI DAS LISTAS DE RESERVA". -----------------------------------------------------------

PRECISÓ QUE EN EL ACUERDO REFERIDO, SE MENCIONÓ QUE EN LA 

INTEGRACiÓN DE LA LISTA DE RESERVA CORRESPONDIENTE A LA XIII SEDE 

DISTRITAL, NO SE OBSERVABA LA EQUIDAD DE GÉNERO, POR LO QUE DEBíAN 

TOMARSE PREVISIONES A FIN DE CONTAR CON HOMBRES Y MUJERES QUE 

PUDIERAN OCUPAR LAS VACANTES DE ESE CONSEJO DISTRITAL; SIN 

EMBARGO, AL VEINTINUEVE DE ENERO DE DOS MIL QUINCE, UNO DE LOS 

CONSEJEROS DESIGNADO PARA OCUPAR EL CARGO EN ESA SEDE DISTRITAL, 

INFORMÓ POR CORREO ELECTRÓNICO QUE DEBIDO A QUE RESIDE FUERA DEL 

PAís, LE SERíA IMPOSIBLE EJERCER DICHO CARGO. NO HABíAN RECIBIDO LA 

RATIFICACiÓN OFICIAL DE ESA RENUNCIA; SIN EMBARGO, ERA PERTINENTE,

TODA VEZ QUE ESE DISTRITO SE QUEDARíA SIN LISTA DE RESERVA EN 

EVENTUALIDAD DE QUE RECIBAMOS LA RENUNCIA OFICIAL-, CONVOCrl PARA QUE EN CASO DE QUE SE CONCRETARA SU AVISO, NO FALTARA LlST 

DE RESERVA. --------------------------------------------------------------------------------------------- --

CONTINUÓ LA LECTURA EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: --------------------------------

"TANTO EL PROCEDIMIENTO COMO LA CONVOCATORIA QUE AHORA SE 

SOMETEN A NUESTRA CONSIDERACiÓN, SE PROPONEN EN SIMILARES 

TÉRMINOS, QUE LOS QUE YA DISCUTIMOS EN EL PROCESO PASADO, Así SE 

PROPONE PARA INTEGRAR LA LISTA DE RESERVA PARA EL PRESENT 
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PROCESO ELECTORAL ORDINARIO, CORRESPONDIENTE A LOS DISTRITOS 

ELECTORALES 1, VIII, X, XIII, XV, XX, XXVIII, Y XXXIII, EN ALGUNOS PARA AMBOS 

GÉNEROS, EN EL CASO DE VIII, XIII, Y XX, Y EN EL RESTO DE LOS DISTRITOS ES 

SOLAMENTE PARA CUBRIR LA PORCiÓN QUE CORRESPONDE A UNO U OTRO 

GÉNERO; HEMOS HECHO UN APRETADíSIMO PROCESO PARA LLENAR LAS 

LISTAS DE RESERVA RÁPIDAMENTE, Y EN LA EVENTUALIDAD DE QUE ALGUNO 

DE LOS TITULARES RENUNCIE TENGAMOS LA POSIBILIDAD DE CORREGIRLO. 

AsI POR EJEMPLO, EL REGISTRO DE ASPIRANTES, RECEPCiÓN DE 

DOCUMENTOS Y VERIFICACiÓN DE DOCUMENTOS, INICIARlA A PARTIR DEL 

SIGUIENTE A LA PUBLICACiÓN POR ESTE CONSEJO GENERAL Y CONCLUIRíA 

EL QUINCE DE MARZO DE DOS MIL QUINCE; LA EVALUACiÓN CURRICULAR SE 

LLEVARíA A CABO EL DIECISÉIS Y DIECISIETE DE MARZO; EL EXAMEN DE 

CONOCIMIENTOS SERíA EL VEINTE DE MARZO; Y LA ENTREVISTA TENDRIA 

LUGAR LOS DIAS VEINTICINCO y VEINTISÉIS DE MARZO. LA PROPUESTA DE 

INTEGRACiÓN DE LA LISTA DE RESERVA SE PRESENTARíA A ESTE CONSEJO 

GENERAL DURANTE LA PRIMERA QUINCENA DE ABRIL DE DOS MIL QUINCE 

PARA SU APROBACiÓN. ENTONCES ESTARlAMOS EN CONDICIONES DE TENER 

COMPLETAS LAS LISTAS DE RESERVA EN LAS PORCIONES QUE FALTAN, A 

MENOS QUE LLEGARA UN NUEVA EVENTUALIDAD, PERO ESTARíAMOS YA 

COMPLETOS CON LAS PORCIONES QUE FALTAN DE LISTA DE RESERVA PARA 

EL MES DE ABRIL. ÉSA SERIA LA PROPUESTA QUE SE PONE A SU 

CO N S I DE RA CiÓ N." ------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE LA OFICINA DE LA PRESIDENCIA DEL CONSEJO 

GENERAL, LAS CUALES FUERON CIRCULADAS PREVIAMENTE. -------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN 

DEL PROYECTO DE ACUERDO CON LAS MODIFICACIONES ANUNCIADA~ 
MISMO QUE SE AP~OBÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS. ----------------------------------

- POR INSTRUCCION DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO D L 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL DÉCIMO TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 

CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE RESOLUCiÓN DEL CONSEJO GENERAL 

DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, QUE SE EMITE EN EL 

PROCEDIMIENTO ESPECIAL SANCIONADOR IDENTIFICADO CON LAS CLAVES 

IEDF-QCG/PE/024/2014 Y ACUMULADOS IEDF/QCG/PEl025/2014, IEDF

QCG/PE/026/2014 E IEDF-QCG/PE/027/2014, EN CUMPLIMIENTO DE LA 

SENTENCIA DE DOCE DE FEBRERO DE DOS MIL QUINCE DICTADA POR EL 
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PLENO DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, EN LOS 

EXPEDIENTES TEDF-JEL-048/2014 y ACUMULADO TEDF-JEU049/2014. --------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE FORMA POR PARTE DEL CONSEJERO 

ELECTORAL YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, MISMAS QUE SE 

DISTRIBUYERON PREVIAMENTE. --------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN 

DEL PROYECTO DE RESOLUCiÓN CON LAS OBSERVACIONES ANUNCIADAS, 

MISMO QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS. -----------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL DÉCIMO CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 

CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBAN 

LOS MANUALES Y FORMATOS PARA EL REGISTRO Y SUSTITUCiÓN DE 

CANDIDATOS DE PARTIDOS POLíTICOS Y CANDIDATOS INDEPENDIENTES, 

PARA LAS ELECCIONES DE JEFES DELEGACIONALES Y DIPUTADOS A LA 

ASAMBLEA LEGISLATIVA POR LOS PRINCIPIOS DE MAYORíA RELATIVA Y DE 

REPRESENTACiÓN PROPORCIONAL, PARA EL PROCESO ELECTORAL 

ORDINARIO DOS MIL CATORCE - DOS MIL QUINCE. -----------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE FORMA POR PARTE DE LOS CONSEJEROS 

ELECTORALES PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA, GABRIELA WILLlAMS 

SALAZAR Y LA PRESIDENCIA DEL CONSEJO GENERAL, LAS CUALES FUERON 

DISTRIBUIDAS PREVIAMENTE.-------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA, EN USO DE 

LA PALABRA, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS SIGUIENT¡P 

TÉRMINO~:--------------------------------------------------------------------------------------------------- -

"A TRAVES DE LOS MANUALES Y FORMATOS PARA EL REGISTRO Y 

SUSTITUCiÓN DE CANDIDATOS DE PARTIDOS POLíTICOS, Así COMO DE 

CANDIDATOS INDEPENDIENTES PARA LAS ELECCIONES DE JEFES 

DELEGACIONALES Y DIPUTADOS A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA POR LOS 

PRINCIPIOS DE MAYORíA Y REPRESENTACiÓN PROPORCIONAL QUE 

APROBAREMOS EN ESTA OPORTUNIDAD, EL INSTITUTO ELECTORAL DEL 
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DISTRITO FEDERAL, EN CONGRUENCIA CON SUS DEBERES 

CONSTITUCIONALES Y LEGALES COADYUVA AL ASEGURAMIENTO DEL 

EJERCICIO DE LOS DERECHOS DE LOS PARTIDOS, CANDIDATOS Y 

CANDIDATOS INDEPENDIENTES Y EN GENERAL DE MANERA EFECTIVA VELA 

PORQUE TODOS LOS ACTOS EN MATERIA ELECTORAL SE SUJETEN A LOS 

PRINCIPIOS, VALORES Y BIENES PROTEGIDOS CONSTITUCIONALMENTE, LA 

APROBACiÓN DE LOS MANUALES Y FORMATOS PERMITIRÁ AGILIZAR Y 

SIMPLIFICAR LA RECEPCiÓN, TRAMITACiÓN Y VERIFICACiÓN DE LAS 

SOLICITUDES DE REGISTRO, Así COMO DE LA DOCUMENTACiÓN ANEXA A LA 

MISMA QUE PRESENTEN LOS PARTIDOS POLiTICOS Y CANDIDATOS 

INDEPENDIENTES EN EL PLAZO LEGAL AL EFECTO ESTABLECIDO, LA 

HOMOGENEIDAD DEBIDA A COORDINACiÓN Y DIRECCiÓN DE LAS ACTIVIDADES 

REFERIDA POR PARTE DE LA AUTORIDAD, QUE SE POSIBILITA CON LOS 

DOCUMENTOS QUE HOY APROBAMOS SE TRADUCE EN UN ELEMENTO DE 

CERTEZA Y GARANTíA DE LEGALIDAD PARA LOS PARTICIPANTES EN EL 

REGISTRO DE CANDIDATOS CON INDEPENDENCIA DE LA MODALIDAD BAJO LA 

QUE LO HAGAN, CON MIRAS A CONTENDER EN EL PROCESO ELECTORAL; Así, 

CON PASO FIRME Y LA MIRA PUESTA EN LA LEGALIDAD Y LA CERTIDUMBRE EN 

LA APLICACiÓN DE LAS NORMAS ELECTORALES, LA EQUIDAD EN LA 

CONTIENDA Y EL ASEGURAMIENTO DEL IRRESTRICTO EJERCICIO DE LOS 

DERECHOS POLiTICO ELECTORALES DE LOS CONTENDIENTES, AVANZAMOS 

HACIA UNA JORNADA ELECTORAL QUE HABRÁ DE SER EXITOSA", --------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JULIO VINICIO LARA MENDOZA, 

REPRESENTANTE DE MORENA, SUGIRiÓ MODIFICAR LA REDACCiÓN DEL 

DOCUMENTO RESPECTO DE LOS CANDIDATOS INDEPENDIENTES, PUESTO 

QUE NO PODiA SUSTITUIRSE LO MENCIONADO AL PRINCIPIO POR EL 

S E C R ET AR I O DEL C O N SEJO G E N E RAL, -----------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. HERANDENY SÁNCHEZ SAUCEDO, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA, MANIFESTÓ RESPECTO DE 

LAS OBSERVACIONES DE LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLlAMS 

SALAZAR QUE DESEABA PRECISiÓN RESPECTO DEL SITIO EN DONDE REFERíA 

SE PLASMARA EL NOMBRE COMO APARECE EN EL ACTA DE NACIMIENTO; 

ASIMISMO, CONSULTÓ SI EXISTIRíA LA POSIBILIDAD QUE EN LA BOLETA, 

APARECIERAN COMO SON PÚBLICAMENTE CONOCIDOS Y HACER LAL 

REFERENCIA SI SERÁ POSIBLE HACER CAMPAÑA DE FORMA COMO ERAP 
. . I 

PUBLlCAMENTE CONOCIDOS, AL IGUAL QUE EN LA BOLETA ----------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

~()~~~.-~~~~~~~~~~~~-------~~~-~~~~~----------~---~~~~~~~---~~~---~ 



--------

IEDF 
INSTITUTO ElECTORAl 
DEl DISTRITO FEDERAl 

40 

- LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLlAMS SALAZAR, EN USO DE LA 

PALABRA, ACLARÓ EN LO RELATIVO AL REQUISITO DE QUE LAS MUJERES 

CASADAS, DEBERÁN ANOTAR EL APELLIDO DE SOLTERAS QUE EN DIVERSAS 

OCASIONES QUIENES HABlAN ESTADO CASADAS, INCORPORABAN A SU 

NOMBRE EL "DE"; POR TANTO, SE VERTíA LA SUGERENCIA DE RESPETAR EL 

NOMBRE DE LA CANDIDATA EN LOS TÉRMINOS DE SU ACTA DE NACIMIENTO.--

AÑADIÓ QUE EN LOS FORMATOS, SE ADVERTíA QUE EN LA PARTE SUPERIOR 

SE CONSIGNABA EL NOMBRE, APELLIDO COMO TAL, Y EN LA ZONA INFERIOR, 

SE CONSIGNARlA COMO APARECE EN EL ACTA DE NACIMIENTO, YA QUE SE 

TRATABA DE UNO DE LOS REQUISITOS, ENTRE ELLOS EL ACTA DE 

NACIMIENTO, DE MANERA ERA DESEABLE ARMONIZAR LOS ELEMENTOS 

RE Q U E R IDOS. ------------------------------------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN 

DEL PROYECTO DE ACUERDO CON LAS OBSERVACIONES COMENTADAS Y LA 

SUGERENCIA DEL REPRESENTANTE DE MORENA, MISMO QUE SE APROBÓ 

POR UNANIMIDAD DE VOTOS.-------------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL DÉCIMO QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 

CO N S I STE NTE E N AS U NT OS G E N ERALES. ------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, CON FUNDAMENTO EN EL ARTíCULO 11, 

APARTADO A), FRACCiÓN 11 DEL REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO 

GENERAL Y COMISIONES DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, 

CONSULTÓ A LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL SI DESEABAN 

EXPONER ALGÚN ASUNTO GENERAL INTEGRÁNDOSE LA SIGUIENTE LlSTA:-----

UNO. ACERCA DEL SISTEMA DE SEGUIMIENTO A LOS RECORRIDOS DE 

INSPECCiÓN EN MATERIA DE PROPAGANDA ELECTORAL, DEL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL----------------

DOS. ACERCA DE PROPAGANDA ELECTORAL, DE LOS PARTIDOS VERDE 

ECOLOGISTA DE MÉXICO Y DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, DEL 

~:::E:~N::;:E :EE ~~:E~~·;;~~~~~--~~;~-~-~~~~~:--~---~~---~~~~~~,---~~L 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO HUMANISTA ------------------------------------------------V 
CUATRO ACERCA DE UNA PROPUESTA PARA LA COMISiÓN DE ASOCIACIONES 

POLíTICAS, DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL----------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA PARA LA EXPOSICiÓN DEL PRIMER ASUNTO GENERAL. ------------------------
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- EN USO DE LA PALABRA, EL C. VíCTOR MANUEL CAMARENA MEIXUEIRO, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, REFIRiÓ 

QUE EN FECHA RECIENTE SE CUMPLiA UN AÑO DE LA PUBLICACiÓN DEL ACU-

17-14, QUE LE DA VIGENCIA AL SISTEMA DE SEGUIMIENTO A LOS RECORRIDOS 

DE INSPECCiÓN EN MATERIA DE PROPAGANDA ELECTORAL AL RESPECTO, 

PROPUSO AL CONSEJO GENERAL, UN INFORME PORMENORIZADO DEL 

ALCANCE QUE HABíA TENIDO DURANTE ESE PERIODO. EL ARTíCULO 11 DEL 

REGLAMENTO DE SUSTANCIACiÓN DE QUEJAS, INDICABA QUE ESTAS PODíAN 

INICIARSE DE OFICIO O A PETICiÓN DE PARTE Y RECORDÓ QUE 

RECIENTEMENTE SE DESECHÓ EL EXPEDIENTE PS-14-15 A SU PARTIDO 

POLíTICO. EN ÉL REFERíAN TEMAS DE PROPAGANDA Y APORTARON CERCA DE 

TREINTA Y CINCO MIL COPIAS CERTIFICADAS, PREVENIENTES DE LOS 

RECORRIDOS LLEVADOS A CABO POR LOS ÓRGANOS DESCONCENTRADOS; 

CONSECUENTEMENTE, DESEABA CONOCER EN ESE INFORME LOS 

RESULTADOS, NÚMERO DE QUEJAS POR CADA CATEGORíA QUE MENCIONÓ, 

LA EXISTENCIA DE SANCIONES ADMINISTRATIVAS DERIVADAS DE ESOS 

RECORRIDOS, Asl COMO LA INFORMACiÓN QUE FUERA PERTINENTE.-------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, SEÑALÓ CON RELACiÓN A LA PROPUESTA 

DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, QUE 

ERA RELEVANTE EL TEMA DE LOS RECORRIDOS Y PERTINENTE REVISAR EL 

PLANTEAMIENTO HECHO DE MANERA QUE SE SUMÓ AL MISMO.----------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. VíCTOR MANUEL CAMARENA MEIXUEIRO, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, ACLARÓ 

QUE EL ARGUMENTO POR EL CUAL SE DESECHÓ EL PROCEDIMIENTO QUE 

ALUDiÓ FUE QUE NO APORTARON NI SEÑALARON DOMICILIOS EXACTOS; SIN 

EMBARGO, LOS QUE TOMARON SE ENCONTRABAN EN LAS COPIAS 

C ERTI F I CADAS Q U E M E N C ION Ó. --------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA PARA LA EXPOSICiÓN DEL SEGUNDO ASUNTO GENERAL.------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JULIO VINICIO LARA MENDOZ , 

REPRESENTANTE DE MORENA, EXPUSO QUE A NIVEL NACIONAL, SIETE 

PARTIDOS POLiTICOS SE HALLABAN LEVANTADOS DE LA MESA DEL CONSEJO 

GENERAL EN EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, POR LA FALTA DE 

EQUIDAD Y PARCIALIDAD DEMOSTRADA EN DIFERENTES TEMAS, LO QUE 

MENCIONABA PUES CON EL NUEVO MODELO ELECTORAL, DONDE LA CABEZA 
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COMO AUTORIDAD, ERA DICHO INSTITUTO, DESDE SU ÓPTICA PERMEABA EL 

ÁNIMO DE LOS CONSEJOS ESTATALES. EN ESE SENTIDO, REITERABA EL 

LLAMADO A QUE LAS AUTORIDADES ELECTORALES CUMPLIERAN CON SU 

LABOR DE VIGILAR LA EQUIDAD EN LA CONTIENDA EL TEMA ESPECiFICO ERA 

LA CAMPAÑA DE PUBLICIDAD DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO 

EN DIFERENTES MEDIOS DE COMUNICACiÓN, LA CUAL CONSIDERABA 

EXCESIVA. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

RECONOCiÓ QUE EL TEMA DE LA FISCALIZACiÓN ERA FACULTAD DEL ÓRGANO 

ELECTORAL NACIONAL; SIN EMBARGO, COMO CONSEJO GENERAL EN EL 

DISTRITO FEDERAL, TENiAN VOZ Y VOTO PARA ACTUAR COMO UNA 

INSTITUCiÓN QUE TENiA QUE EQUILIBRAR LA CONTIENDA AÑADIÓ QUE SE 

RELACIONABA CON LO PRESENTADO POR EL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL Y EL TEMA QUE ABORDARíA EL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL. 

BUSCABAN QUE SE ACTUARA CORRECTAMENTE Y EN ESE SENTIDO SOLICITÓ 

ACTOS RESPECTO DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO Y LO QUE 

CONSIDERÓ EL EXCESO DE PUBLICIDAD DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN 

DEMOCRÁTICA SE REQUERíA UN MONITOREO PORQUE PROMOCIONABA EN 

EXCESO SUS ACCIONES DE GOBIERNO. REITERÓ SU SOLICITUD DE UN 

PRONUNCIAMIENTO COMO CONSEJEROS ELECTORALES RESPECTO DE ESOS 

DOS TEMAS, PORQUE ATAÑíAN A LA EQUIDAD EN LA CONTIENDA--------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENÉ CERVERA GALÁN, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO HUMANISTA, COINCIDiÓ CON LAS EXPRESIONES DEL 

REPRESENTANTE DE MORENA, YA QUE PERCIBíA DEMASIADA PUBLICIDAD Y 

CONSIDERABA POCO CREíBLE SE LLEVARA A CABO A UN COSTO TAN BAJO 

COMO LO MANIFESTABAN Y NO SE REBASARAN TOPES DE GASTOS. EN RAZÓN 

DE ELLO DEBiAN TOMARSE PRECAUCIONES PARA QUE NO SE ADVIRTIERA TAN 

DESEQUILIBRADO. EN LO QUE CORRESPONDiA AL PARTIDO DE LA 

REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, QUIENES HABíAN RENUNCIADO A DICHO 

PARTIDO POLíTICO AÚN TENiAN PROPAGANDA EN RAZÓN DE LO ANTERIOR 

DEBíAN TENER CUIDADO PARA QUE EXISTIERAN EQUILIBRIOS Y EN ESPECIAL 

PARA QUE LA GENTE ADVIRTIERA QUE NO ERA LA CAMPAÑA EXCESIVA fJ 
RAZÓN DE SU POBREZA.--------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RIGOBERTO ÁVILA ORDOÑE, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, 

CONSIDERÓ PERTINENTE EN CUALQUIERA DE LOS TEMAS DE PROPAGANDA 

AJUSTARSE A LO MARCADO POR LA LEY. SOBRE EL FUNCIONAMIENTO DEL 

ÓRGANO ELECTORAL, ESTIMÓ DESEABLE QUE CUMPLIERA SU COMETIDO; 

ESTE CASO, LA REVISiÓN Y ANÁLISIS DE LA PROPAGANDA EXISTENTE, PUES 
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SE TRATABA DE UNA CONTIENDA POLíTICA Y SU ACTUACiÓN ERA 

SIGNIFICATIVA, EN ESPECIAL LA MATERIA DE EXHAUSTIVIDAD PARA 

F U N DAM ENT AR S U S ACC ION E S. ---------------------------------------------------------------------

RESPECTO DE SU PARTIDO POLíTICO, CONSIDERÓ QUE MUCHOS CASOS 

TRATADOS, NO SÓLO AHORA SINO PREVIAMENTE, SE RESOLVIERON CON LOS 

ARGUMENTOS COMO MEJOR PROVEE EN LA FUNDAMENTACiÓN DE LOS 

PLANTEAMIENTOS DEFENDIDOS Y EN EL CASO DE LA PROPAGANDA 

COMENTADA EXISTíAN RECURSOS PARA ESGRIMIRLOS. REITERÓ QUE ERA UN 

COMPROMISO POR MANTENER LA OBSERVANCIA DE LA LEY Y DE RESPETO 

SIN MENOSCABO DE LOS DERECHOS QUE LA MISMA LES OTORGABA COMO 

PARTIDO. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZUL Y FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, REFIRiÓ LA EXPRESiÓN DEL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO REGENERACiÓN NACIONAL 

RESPECTO DE LA PROPAGANDA DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE 

MÉXICO Y SEÑALÓ DE LA MISMA FORMA AL REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

HUMANISTA, QUE SU INSTITUTO POLíTICO DIFUNDíA LEGALMENTE SU 

PROPAGANDA, LOGROS QUE A TRAVÉS DEL TRABAJO LEGISLATIVO HABíA 

VINCULADO CON SUS PLATAFORMAS ELECTORALES Y HABíAN TENIDO ESA 

RESPUESTA POR PARTE DE LOS INTEGRANTES, INCLUSO DEL CONGRESO DE 

LA UNiÓN, DONDE TODOS LOS PARTIDOS poLíTICOS APROBARON ESE TIPO 

DE LEYES A PROPUESTA DEL SUYO, EL CUAL SE ENCONTRABA EN EL MARCO 

DE LA LEY, INCLUSO EXISTíA JURISPRUDENCIA DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL 

PODER JUDICIAL DE LA FEDERACiÓN LA CUAL SEÑALA VÁLIDO QUE LOS 

PARTIDOS POLíTICOS DEN A CONOCER LOS LOGROS REALIZADOS POR SUS 

GOBIERNOS; EN CONSECUENCIA SEÑALAR QUE SU PARTIDO ERA 

RESPONSABLE DE LOS PROBLEMAS ENFRENTADOS POR EL INSTITUTO 

~:~II~~~~M~~~~T~:.:~~C~:NE~~~---~~~~~~-~~-~~~~:---~~:---~~~~~~~~~-~-~~:k 
ESTIMÓ QUE ERA NECESARIO ALLEGARSE INFORMACiÓN RESPECTO DE LP 

SEÑALADO POR LA LEY Y LA TESIS CITADA; INCLUSO EL PARTIDO VERDE 

ECOLOGISTA DE MÉXICO PROMOViÓ ANTE EL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

DISTRITO FEDERAL UNA QUEJA CONTRA UN PARTIDO POLíTICO QUE 

CONSIDERABA DIFUNDíA PROGRAMAS SOCIALES A TRAVÉS DEL METRO. LA 

INSTITUCiÓN SEÑALÓ Y RATIFICÓ LA TESIS DE JURISPRUDENCIA, 2-2009, 

ARGUMENTANDO QUE EL PARTIDO POLíTICO NO ERA RESPONSABLE EN 

VIRTUD DE QUE ERA VÁLIDO EN ARAS DE LA RENDICiÓN DE CUENTAS, 

TRANSPARENCIA; CONSECUENTEMENTE SUGIRiÓ AL REPRESENTANTE DEL 
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PARTIDO MOVIMIENTO REGENERACiÓN NACIONAL A QUE EN ARAS DE 

AVANZAR EN LA DEMOCRACIA, INVITARA A SU PARTIDO POLÍTICO A LIMITARSE 

YA QUE SU LíDER TENiA OCHO AÑOS EN SPOTS, EN PENDONES, ABRAZADO DE 

CANDIDATOS, DONDE SI BIEN NO ERA PARTE DE MORENA, AHORA LO HACíA. 

ESOS RECURSOS QUE EMPLEABA PARA PROMOCIONARSE -PORQUE AFIRMÓ 

QUE VA A LA PRESIDENCIA EN DOS MIL DIECIOCHO-, Y QUE CONSTITUíAN 

ACTOS ANTICIPADOS DE PRE-CAMPAÑA Y DE CAMPAÑA DE MANERA 

ANTICIPADA, DEBERíA EMPLEARLOS PARA PROMOVER ACCIONES QUE ESE 

PARTIDO POLÍTICO LLEVABA A CABO PARA FAVORECER EL DESARROLLO DE 

LA SOCIEDAD EN LA CIUDAD DE MÉXICO Y A NIVEL NACIONAL.------------------------

PRECISÓ QUE SU PARTIDO NO TENiA NADA QUE ESCONDER. HABíAN 

REPORTADO EL RECURSO QUE SE UTILIZABA, ERAN PARTE DE SUS AHORROS, 

PORQUE TENíAN UNA ESTRATEGIA ELECTORAL Y UN CUMPLIMIENTO DE SUS 

PROMESAS A LA CIUDADANíA, POR LO QUE COMPROBABA RECURSOS. EL 

INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL REALIZABA LOS MONITOREOS Y ESTABAN 

EN POSIBILIDAD DE VERIFICAR EL GASTO. PARA MUCHOS ERA EXCESIVO, NO 

OBSTANTE TENíAN QUE DAR A CONOCER ANTE LA CIUDADANíA LOS LOGROS 

DE SU PARTIDO Y CONSIDERÓ QUE SE TRATABA DE UN TEMA VENTILADO DE 

MANERA RECURRENTE EN TODOS LOS MEDIOS DE COMUNICACiÓN. LOS 

PARTIDOS LO HABíAN UTILIZADO A EFECTO DE TRATAR DE DESVALORAR EL 

TRABAJ O D E S U IN ST ITUT O PO LÍTI CO. -------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, RECONOCiÓ AL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

DISTRITO FEDERAL Y A LA COMISiÓN, QUE NUNCA HABíA VISTO TAL CANTIDAD 

DE MEDIDAS CAUTELARES COMO AHORA, LO QUE ERA MOTIVO DE 

SATISFACCiÓN. AGREGÓ SOBRE LA SITUACiÓN DEL INSTITUTO NACIONAL 

ELECTORAL, CON MOTIVO DE ESA PROPAGANDA, QUE EXISTíAN SIETE 

PARTIDOS POLÍTICOS QUE HABíAN FIJADO UNA POSTURA Y EXIGENCIA A ESA 

INSTANCIA, Y EL ÓRGANO LOCAL ELECTORAL DEBíA ADVERTIR LO QUE 

SUCEDE CUANDO NO SE TOMAN DECISIONES RÁPIDAS. SI CONTAB~N CON~ UN 

SISTEMA DE MONITOREO, ERA PRUDENTE DETERMINAR QUE PODRI 

UTILIZARSE DE ÉL. UNA SERIE DE ACCIONES PREVIAS A QUE SE PRESENTA 

UN CONFLICTO, COLOCABAN AL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL EN UNA 

SITUACiÓN POCO RECOMENDABLE PARA CUALQUIER AUTORIDAD ELECTORAL 

Y EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL SE ENCONTRABA EN EL 

MOMENTO PARA DEMOSTRAR SU AUTORIDAD EN EL ACTUAR. ANTE ESTAS 

CIRCUNSTANCIAS, A NIVEL NACIONAL LA PROPAGANDA DEL PARTIDO VERDE 

ECOLOGISTA DE MÉXICO AFECTABA AL ÁMBITO DEL DISTRITO FEDERAL. LAS 
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INSTANCIAS QUE RESUELVAN Y QUE CONOCEN EL TEMA, DEFINIRíAN LA 

RESPONSABILIDAD, PERO SE TRATABA DEL TIPO DE SEÑALES DE LAS 

AUTORIDADES CUANDO NO SE ACTUABA CON PRONTITUD. ----------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JOSÉ RENÉ RIVAS VALLADARES, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL, CONSIDERÓ QUE EL 

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO ACTUABA INDEBIDAMENTE.------------

POR OTRA PARTE PROPUSO AL CONSEJO GENERAL EMPLEAR LOS SISTEMAS 

CON LOS QUE CONTABAN, COMO LA OFICIALíA ELECTORAL, A FIN DE REVISAR 

LA CANTIDAD DE PUBLICIDAD DE CIERTOS PARTIDOS. EN EL CASO DEL 

MENCIONADO, CONSIDERABA QUE EXISTíA UN EXCESO DE PROPAGANDA EN 

LA CIUDAD DE MÉXICO Y SE VIOLABAN LOS TOPES DE GASTOS DE CAMPAÑA. 

LO QUE ALERTABA A LOS PARTIDOS POLíTICOS Y DESEABA ACTIVAR EN 

CONJUNTO LA FISCALIZACiÓN PARA DESPEJAR DUDAS. ---------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENÉ CERVERA GALÁN, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO HUMANISTA, CONSIDERÓ QUE ERA EVIDENTE EN EXCESO DE LA 

PUBLICIDAD MENCIONADA Y ERA RESPONSABILIDAD DE LA AUTORIDAD 

NACIONAL ELECTORAL, PUES DESDE SU PERSPECTIVA NO ERA POSIBLE QUE 

ESE VOLUMEN DE GASTOS SE REALIZARA EN EL MARCO LEGAL. ---------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RIGOBERTO ÁVILA ORDOÑEZ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, 

RECORDÓ HABER REITERADO EN EL CONSEJO GENERAL CÓMO LA CRISIS DE 

CREDIBILIDAD EN EL PAís TIENE ORIGEN EN LA DESIGUALDAD; AUSENCIA DE 

JUSTICIA; DE RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS Y EN UNA EROSiÓN DE 

MUCHOS ÓRGANOS DEL ESTADO; PARTICULARMENTE UN PROCESO DE 

DESCOMPOSICiÓN EN LA CLASE POLíTICA Y EL SISTEMA DE PARTIDOS, QUE 

EXHIBíA SIGNOS DE AGOTAMIENTO. EN ESE TERRENO SE PLANTEÓ LA 

REFORMA ELECTORAL. UN TEMA EN QUE INSISTiÓ ERA CÓMO EL ÁMBITO 

NACIONAL DEBILITABA UN SISTEMA poLíTICO y EN ESTE SENTIDO REFIRiÓ 

QUE EN EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL SIETE PARTIDOS, ENTRE ELLOS 

EL DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA SE HABlAN AUSENTADO DE LA MESA DE 

DISCUSiÓN, POR LA EQUIDAD EN LA CONTIENDA Y LO QUE ACONTECíA EN LOS 

MEDIOS DE COMUNICACiÓN NACIONAL NO TENíA PARANGÓN CON LO Q~ 
OCURRIA A NIVEL LOCAL; POR LO TANTO ERA NECESARIO PONDERAR 

ESTE MOM E NT O. ----------------------------------------------------------------------------------------- -

- EL CONSEJERO ELECTORAL PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA, EN USO DE 

LA PALABRA, MANIFESTÓ QUE EN LA COMISiÓN DE ASOCIACIONES POLíTICAS 
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HABlAN RECIBIDO UNA SERIE DE QUEJAS Y ERAN CUIDADOSOS DE VIGILAR Y 

GARANTIZAR LOS PRINCIPIOS DE LEGALIDAD Y DE IMPARCIALIDAD. EN ESE 

SENTIDO, RECONOCiÓ A LAS CONSEJERAS ELECTORALES DANIA PAOLA 

RAVEL CUEVAS y GABRIELA WILLlAMS SALAZAR, PUESTO QUE SUS TRABAJOS 

SE ORIENTABAN AL PUNTO DE VISTA JURIDICO, NO POLíTICO. POR ELLO ESA 

COMISiÓN HABíA LLEVADO A CABO UNA LABOR TRASCENDENTE COMO MEDIO 

DE CONTENCiÓN DE LA PROPAGANDA QUE PODRIA CONSIDERARSE ILEGAL. --

EXPUSO QUE HABlAN RECIBIDO CIENTO CUARENTA ESCRITOS DE QUEJAS, A 

PARTIR DE LOS CUALES INICIARON SESENTA Y OCHO PROCEDIMIENTOS 

ADMINISTRATIVOS SANCIONADORES Y DOS MÁS, EN ACATAMIENTO DE UNA 

RESOLUCiÓN JURISDICCIONAL, LO QUE SE TRADUcíA EN SETENTA 

PROCEDIMIENTOS INICIADOS. DE ESTOS; EN CUARENTA Y SIETE ASUNTOS SE 

DICTARON MEDIDAS CAUTELARES; VEINTITRÉS A SOLICITUD DE PARTE Y 

VEINTICUATRO DE MANERA OFICIOSA; ES DECIR, LA COMISiÓN DE 

ASOCIACIONES POLlTICAS, ACTUABA CON IMPARCIALIDAD Y 

RESPONSABILIDAD PARA GARANTIZAR LA LEGALIDAD EN LA CONTIENDA. 

FINALMENTE, REITERÓ EL COMPROMISO CON LA IMPARCIALIDAD, LEGALIDAD 

Y CONTINUARíAN ACTUANDO DE ESA MANERA. -----------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JULIO VINICIÓ LARA MENDOZA, 

REPRESENTANTE DE MORENA, ESTIMÓ QUE LA DISCUSiÓN VERSABA SOBRE 

EL FRAUDE A LA LEY BASÁNDOSE EN EL RESPALDO DE LO QUE CONSIDERÓ 

UN INSTITUTO ELECTORAL PARCIAL. RECORDÓ EL TEMA DEL FINANCIAMIENTO 

PRIVADO PUES SE CITABAN AHORROS DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE 

MÉXICO, DE LOS CUALES CONSIDERÓ DEBERíA TENERSE CLARIDAD Y 

REQUIRiÓ ESPECIAL ATENCiÓN PORQUE VISLUMBRABA QUE LO QUE OCURRíA 

EN EL PAís ERA UNA REGRESiÓN POLlTICA. ----------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, MANIFESTÓ ENTENDER LA 

LÓGICA DEL DEBATE Y QUE SE ENCONTRABAN EN UN PROCESO. ERAN 

ENTENDIBLES LAS CONDUCTAS Y MANIFESTACIONES DEL RESTO DE LO

t PARTIDOS POLlTICOS QUE ADVERTíAN EN EL SUYO CRECIMIENTO Y CON SU 

PROPUESTAS, CERCANIA A LA GENTE Y CUMPLIMIENTO DE SU PLATAFORMA. -

CONSIDERÓ QUE LO ÚNICO ILEGAL ERA INCUMPLIR CON LAS PLATAFORMAS, Y 

NO CONTAR CON PROPUESTAS EN SU PROPAGANDA ELECTORAL. REITERÓ 

QUE SE TRATABA DE UN AHORRO DESDE HACE DOS AÑOS HASTA NOVIEMBRE 

DE DOS MIL CATORCE. SE CONTABA CON EL ESTADO DE CUENTA Y EL 

REPORTE ANTE FISCALIZACiÓN. LE PARECiÓ QUE CUMPLIR CON LA LEY Y LOS 

CIUDADANOS NO ERA ILEGAL. NO NEGABA LA PROPAGANDA A NIVEL 
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NACIONAL Y DE HECHO DESEABAN INFORMAR A LA GENTE A TRAVÉS DE LOS 

MEDIOS A QUE TODOS LOS PARTIDOS POLíTICOS TENíAN ACCESO. EN ESTOS 

MOMENTOS SE TRATABA DE UNA PROPAGANDA INSTITUCIONAL, NO PODíAN 

HABLAR DE REBASE DE TOPE DE CAMPAÑA ERA UNA CAMPAÑA 

INSTITUCIONAL EN LA CUAL SUS LEGISLADORES, A TRAVÉS DE SUS INFORMES 

Y CONFORME A LA LEY, INFORMABAN LO REALIZADO; CONSECUENTEMENTE, 

LA CRISIS TRANSITADA POR EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL NO SE 

DEBíA A UNA PARCIALIDAD HACIA SU PARTIDO POLíTICO. ESTIMÓ QUE 

INTERESES DIVERSOS DESEABAN EJERCER PRESiÓN AL INTERIOR DE ESA 

AUTORIDAD Y EXISTíAN DIVERSOS EJEMPLOS. AHORA GENERABA INQUIETUD 

LA PROPAGANDA DE SU PARTIDO POLíTICO PORQUE ERA UNA CAMPAÑA DE 

RENDICiÓN DE CUENTAS EN LA CUAL, JUNTO CON OTROS LEGISLADORES, 

PROPUSIERON EN LOS CONGRESOS, INICIATIVAS DE INTERÉS PARA LA 

POBLACiÓN. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

MANIFESTÓ QUE EXISTíAN PARTIDOS POLíTICOS CON EL TRIPLE DE 

FINANCIAMIENTO QUE PODRíAN LLEVARLO A CABO Y NO LO HACíAN; POR LO 

QUE CUESTIONÓ SI NO TENíAN ALGO QUE DECIR O EL RECURSO ECONÓMICO 

LO EMPLEABAN EN OTROS ASUNTOS. -------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, EN USO DE LA 

PALABRA, SUBRAYÓ QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL 

TRABAJABA EN DIFERENTES RUBROS Y EN PARTICULAR PARA MANTENER LA 

EQUIDAD EN LA CONTIENDA, LA COMISiÓN DE ASOCIACIONES POLíTICAS, 

CUYO P R E SI DENTE O F R E CiÓ AL G U NAS C I F RAS. ----------------------------------------------

INDICÓ QUE DE CUARENTA Y CINCO MEDIDAS CAUTELARES, AL DíA DE HOY 

CONTABILIZABAN CUARENTA Y SIETE. MÁS DE LA MITAD DICTADAS DE 

MANERA OFICIOSA, LO QUE SE TRADUcíA EN QUE EN ESA PROPORCiÓN DE 

LOS CASOS HABíAN REVISADO LAS QUEJAS, ADVERTIDO PROPAGANDA 

POSIBLEMENTE VIOLATORIA DE LA NORMATIVA Y POR LO TANTO, ORDENADO 

SU RETIRO O AJUSTE A LA NORMA ----------------------------------------------------------------

ACERCA DE LA SOLICITUD DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCI 

NACIONAL, CONSIDERÓ PRUDENTE PRESENTAR UN INFORME DERIVADO D L 

SISTEMA DE PROPAGANDA PARA EXPONER DE MANERA PORMENORIZADA 

CUÁNTAS QUEJAS HABíAN INICIADO Y EN CUÁNTAS DICTADO MEDIDAS 

CAUTELARES. POR OTRA PARTE, JUZGÓ RELEVANTE SEÑALAR QUE EN EL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL NO ERA NECESARIO DICTAR 

UNA NORMA, YA QUE EXISTíA DESDE EL TREINTA DE SEPTIEMBRE, FECHA EN 

QUE SE EMITiÓ EL REGLAMENTO QUE REGULA EL USO DE LOS RECURS~: \./ 

PÚBLICOS, PROPAGANDA INSTITUCIONAL Y GUBERNAMENTAL, Así COMO LO~ 



IEDF 
INSTITUTO ELECTORAL 
DEl DISTRITO FEDERAL 

48 

ACTOS ANTICIPADOS DE PRECAMPAÑA y CAMPAÑA PARA LOS PROCESOS 

ELECTORALES ORDINARIOS DEL DISTRITO FEDERAL; ESTO ES, EN EL 

DISTRITO FEDERAL, ADEMÁS DE TRABAJAR EN FAVOR DE LA IMPARCIALIDAD Y 

EQUIDAD EN LA CONTIENDA, EXISTíA LA NORMATIVA QUE LES PERMITíA 

LLEVARLO A CABO. EL REGLAMENTO MENCIONADO ERA DE GRAN AUXILIO Y 

SOLVENTABA ALGUNOS TEMAS COMO LA FALTA DE REGULACiÓN. -----------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JOSÉ RENÉ RIVAS VALLADARES, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL, CUESTIONÓ LA 

PROCEDENCIA DE LOS AHORROS MENCIONADOS POR LA REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, PUES SUPONíA QUE LOS 

PARTIDOS POLiTICOS DEBíAN EMPLEAR ESOS RECURSOS EN ACTIVIDADES 

ORDINARIAS Y SI AHORRABA DINERO DESTINADO A UNA ACTIVIDAD 

ORDINARIA, HABíA OMITIDO REALIZARLA Y LA APLICABA AL FINAL A MANERA 

DE PUBLICIDAD. ESTIMÓ QUE ESTABA PERMITIDO Y HABLABAN DE UNA LUCHA 

ENTRE LEGITIMIDAD Y LEGALIDAD, AUNQUE DESDE SU PERSPECTIVA, LO 

LEGAL NO ERA JUSTAMENTE LEGITIMO. EN RAZÓN DE LO ANTERIOR, 

EXHORTÓ AL CONSEJO GENERAL A GENERAR UNA DISCUSiÓN ACERCA DE 

AHORRAR EL RECURSO DESTINADO A GASTOS ORDINARIOS PARA DESPUÉS 

EM P LEAR LO E N P U BL I C I DAD. -------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, PRECISÓ QUE HABíA SEÑALADO LA 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO QUE TIENEN 

TRABAJO QUE PUEDEN PRESUMIR Y EL RESTO DE LOS PARTIDOS poLiTlcOS 

NO PUEDEN HACERLO PORQUE NO HABlAN LLEVADO A CABO ACCIONES Y 

CONSIDERÓ QUE APOYARSE EN UNA ESTRATEGIA DE ESE TIPO, QUE ADEMÁS 

DE CUESTIONADA QUERíA UTILIZARSE PARA DESCALIFICAR AL RESTO DE LOS 

P ARTI DOS POL íTI COS. ------------------------------------------------------------------------------------

RECORDÓ QUE SOLICITARON LA PENA DE MUERTE DESDE HACE SEIS O 

NUEVE AÑOS Y ERA LA MISMA QUE FILTRABAN CON EL ACUERDO Y APOYO 

OFICIALlSTA. ACERCA DE OTORGAR VALES DE MEDICINA, RECONOCiÓ QUE 

HABlAN INTENTADO LLAMAR A COMPARECER A LOS FUNCIONARIO 

ENCARGADOS DEL TEMA Y A TRAVÉS DE UN PUNTO DE ACUER 

PRETENDIERAN DAR LEGITIMIDAD PARA PRESUMIR QUE EN MARZO SE 

OTORGARíAN VALES DE MEDICINA, LO QUE ERA APROVECHAR UNA 

CIRCUNSTANCIA SOBRE LA CUAL SE INVESTIGABA, PUES DE MANERA 

SORPRESIVA COMENZARON A ESCASEAR MEDICINAS Y UNA CAMPAÑA DEL 

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO DIFUNDíA LA IMPLEMENTACiÓN DE 

ESOS VALES; ES DECIR, EN UN PRIMER MOMENTO HABíA DESABASTO Y 



IEDF 
INSTITUTO ELECTORAL 
DEl DISTRITO FEDERAL 

49 

POSTERIORMENTE SE SUMINISTRABAN A TRAVÉS DE ESE PARTIDO EN UNA 

CAMPAtilA, SITUAC IÓN QU E LAMENTABA. --------------------------------------------------------

CONSIDERÓ QUE, DERIVADO DE LAS INTERVENCIONES, ERA NECESARIO 

SEtilALAR QUE NO PODiAN EMPLEARSE LOS RECURSOS PÚBLICOS DE ESA 

MANERA, NI TENER UN DISCURSO CUANDO SE UBICABA EN LA OPOSICiÓN Y 

SE BENEFICIABAN DEL GOBIERNO. DESDE SU PERSPECTIVA, UTILIZAR EL 

ESQUEMA DE PROPAGANDA NO ERA UN TRABAJO SERIO NI RESPETABLE POR 

PARTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, LAMENTÓ QUE SE 

DESARROLLARA EN ESA FORMA Y QUE LOS CONSEJEROS DEL INSTITUTO 

NACIONAL ELECTORAL NO RESOLVIERAN EL TEMA CUANDO ERA URGENTE. ---

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA PARA 

AL U S ION ES PE R SO NALE S. ------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, COMENTÓ QUE NUNCA HUBO 

DESACATO POR PARTE DE SU PARTIDO POLíTICO A LAS MEDIDAS 

CAUTELARES ORDENADAS POR EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, NI ERA 

SU INTENCiÓN. LA PENA DE MUERTE ERA UNA LUCHA QUE DURANTE DOS 

LEGISLATURAS SE DIO EN EL CONGRESO DE LA UNiÓN Y NO FUE DECISiÓN DE 

SU PARTIDO EXTENDER LA DISCUSiÓN Y ANÁLISIS, EL CUAL CONCLUYÓ EL 

AtilO PASADO. COMENTÓ AL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN 

NACIONAL QUE DESDE LA GESTiÓN DE LOS PRESIDENTES VICENTE FOX, 

FELIPE CALDERÓN Y ANTES, FALTABAN MEDICINAS; NO SE TRATABA DE UNA 

CUESTiÓN DE ESTRATEGIA, NI ESCONDER MEDICINAS. CONSIDERÓ QUE SE 

TRATABA DE UNA ESTRATEGIA DE ATAQUE EN CONTRA DE SU PARTIDO Y 

SOBRESALDRiA ANTE LOS CIUDADANOS QUE CUMPLIERAN CON SU 
P LA T AF ORMA A DE SCALI F I CAC ION E S. ______________________ c _______________________________ -------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA PARA LA EXPOSICiÓN DEL TERCER ASUNTO GENERAL.------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENÉ CERVERA GALÁN, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO HUMANISTA, EXPUSO QUE DERIVADO DE LA DIFUSiÓN EN LOS 

MEDIOS DEL GASTO PARA LAS CAMPAtilAS ELECTORALES, LA PERCEPCI? 

ERA EXAGERADA. EN RAZÓN DE ELLO, .DEBERíAN GENERAR ALGÚN INFORM 

PARA EXPLICAR TAL GASTO Y CUANTO REPRESENTA DEL PRODUC 

INTERNO BRUTO, A FIN DE ORIENTAR A LA SOCIEDAD SOBRE ESA SITUACiÓN 

DEBIDO A QUE SE ENCONTRABAN EN UN MOMENTO DE DESCALIFICACiÓN A 

TODA AUTORIDAD Y PARTIDOS POLíTICOS, LO QUE PODRíA ACARREAR 

CONSECUENCIAS. CONSIDERÓ QUE A TRAVÉS DEL DEBATE PODRíAN 

CONOCERSE LAS POSICIONES, SI CUMPLíAN CON LA REFORMA POLíTICA 
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PROPUESTA, SU PLATAFORMA O CUÁL ERA SU OFERTA, YA QUE ERA 

IMPORTANTE LEVANTAR LA IMAGEN DE LOS PARTIDOS POLíTICOS Y EXPLICAR 

QUE LA DEMOCRACIA NO SUELE SER CARA, ERA UNA NECESIDAD, PERO A 

TRAVÉS DE UNA ESTRATEGIA DE COMUNICACiÓN. -----------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA PARA LA EXPOSICiÓN DEL CUARTO ASUNTO GENERAL. ----------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, PROPUSO QUE, CONSIDERANDO QUE EL 

PRINCIPIO DE MÁXIMA PUBLICIDAD SE HABíA INCORPORADO EN LA 

CONSTITUCiÓN FEDERAL, EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL 

CONSIDERARA QUE LOS PARTIDOS POLíTICOS PUDIERAN SEGUIR LAS 

DISCUSIONES DE LAS QUEJAS A FIN DE DETERMINAR SI LA AUTORIDAD 

ACTUABA CON CRITERIOS UNIFORMES, LO QUE PODRíA CONSTITUIR UN 

MENSAJE PARA LOS PARTIDOS POLíTICOS RESPECTO DE LA POSICiÓN DE LA 

A UT O R I DAD E L E CT O RAL. -------------------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, EN USO DE LA 

PALABRA, ACLARÓ QUE LA PROPUESTA ERA PRESENTAR UN INFORME SOBRE 

EL NÚMERO DE QUEJAS RECIBIDAS, CUÁNTAS MEDIDAS CAUTELARES 

DICTADAS E INCLUSO EL TEMA; SI TENíAN TANTO NÚMERO POR PROMOCiÓN 

PERSONALIZADA POR LA DENUNCIA DE PRESUNTA COMISiÓN DE ACTOS 

ANTICIPADOS DE PRECAMPAÑA; APOYADO EN EL SISTEMA DE PROPAGANDA, 

EN VIRTUD DE HABER SIDO UTILIZADO PARA LAS MEDIDAS CAUTELARES. 

RAZÓN POR LA CUAL LO HABíA MENCIONADO; SIN EMBARGO, LE PARECíA QUE 

ESA PROPUESTA LA GENERÓ EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

REVOtuCIONARIO INSTITUCIONAL, EN TANTO QUE LA SUYA, PARA EFECTO DE 

CLARIDAD, ERA PRESENTAR UN INFORME DE LA CANTIDAD DE QUEJAS 

RECIBIDAS Y CUÁNTAS SOLICITUDES DE MEDIDAS CAUTELARES HABíAN 

ATE N D I DO. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JULIO VINICIO LARA MENDOZA, 

REPRESENTANTE DE MORENA, COINCIDiÓ CON LA PROPUESTA DEL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, YA QUE CONSIDERA~A 

PODRíA ABONAR EN A LOS PUNTOS ANTERIORES, DARíA MAYO 

TRANSPARENCIA Y CLARIDAD SOBRE LOS PROCEDIMIENTOS, EN QUÉ ETA 

SE ENCUENTRAN Y LA CIUDADANíA TENDRíA ACCESO, TAL VEZ VíA INTERNET. 

CONSIDERÓ QUE LA PROPUESTA ERA ADECUADA Y SOLICITÓ REFLEXIONAR 

SOBRE UNA RESPUESTA PRONTA. ------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JOSÉ RENÉ RIVAS VALLADARES, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL, SE SUMÓ A LA 
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PROPUESTA DE LA TRANSPARENCIA Y RECORDÓ EL PRINCIPIO DE QUE TODO 

LO QUE ERA DERECHO ELECTORAL ERA DE INTERÉS PÚBLICO. EN TANTO NO 

EXISTIERA UN DIÁLOGO SINCERO, NO SE TRANSPARENTARAN LAS 

DECISIONES Y CRITERIOS CON LOS CUALES SE TOMAN, SEGUIRíAN 

PADECIENDO SITUACIONES CRITICAS, Y PERDERIAN RESPETABILIDAD Y 

CONFIANZA LAS INSTITUCIONES; SITUACiÓN QUE QUERíAN EVITAR. ---------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, DESEÓ CONTAR CON UNA RESPUESTA Y 

DADO QUE LA REFERENCIA AL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL ERA 

CONSTANTE, HABRíA QUE CONOCER CÓMO LO REALlZABA.----------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO INFORMÓ QUE SE HABlAN AGOTADO LOS ASUNTOS LISTADOS EN EL 

O R D EN DEL D lA. ---------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, SIENDO LAS VEINTIDÓS HORAS CON CINCO 

MINUTOS DEL VEINTISIETE DE FEBRERO DE DOS MIL QUINCE, DECLARÓ 

LEVANTADA LA S ES IÓ N O R DINAR lA. ----------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------- C O N S T E ------ ------------------------------------------

EL CONSEJERO PRESI EL SECRETA O DE'Í0N EJO 

C. MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA C. 


	

